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19 ноября -  старт продаж 2-й очереди ЖК «Аквилон АКВАРТАЛ»

В Архангельске подведены итоги 
ежегодных конкурсов профессионального 

мастерства на потребительском рынке. 
Среди победителей – главный технолог 

ООО «Престиж-Кафе» Тимур РУДАЧИХИН 
и шеф-повар кафе Polina Анна САМОСВАТ.
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В областном центре подведены итоги ежегодных конкурсов 
профессионального мастерства на потребительском рынке, 
которые проводятся уже в 16-й раз подряд. Их инициатором 
выступает управление торговли и услуг населению департамента 
экономического развития администрации Архангельска. 
Представителей предприятий собрали 14 ноября в кафе Polina, 
чтобы поздравить победителей.

С учётом развития потре-
бительского рынка Архан-
гельска состязания среди 
мастеров остаются актуаль-
ными. Они позволяют пред-
приятиям и их сотрудникам 
профессионально расти, 
находить новых партнёров 
и клиентов, получать обрат-
ную связь. Проявить себя 
могут как уже закрепивши-
еся на рынке игроки, так 
и небольшие компании, кото-
рые только начинают разви-
вать свои проекты.

«Сегодня мы подводим 
итоги сразу трёх городских 
конкурсов профессиональ-
ного мастерства. Это «Луч-
ший работник предприятия 
розничной торговли», «Луч-
шее предприятие обще-
ственного питания» и «Луч-
ший работник предприя-
тия бытового обслуживания 
населения», – взял слово 
в начале церемонии награж-
дения глава Архангельска 
Дмитрий МОРЕВ. – Ваша 
работа не менее важна, чем 
труд наших коммунальщи-
ков, строителей, работников 
социальной сферы и многих 
других отраслей экономи-
ки города. Ведь от вас зави-
сит качество жизни горо-
жан и гостей Архангель-
ска. Первые впечатления 
о городе во многом зависят 
от вашей работы. Вы фор-
мируете образ Архангель-
ска. Благодарю все пред-
приятия – участники конкур-
са за стремление к повыше-
нию качества обслуживания, 
улучшению имиджа и созда-
ние благоприятной атмосфе-
ры в нашем городе».

В этом году организа-
торы наградили более двух 
десятков специалистов раз-
личных направлений. Сре-
ди них – стеклодувы, инже-
неры, автослесари, барбе-
ры, модельеры, мастера 
по изготовлению ключей, 

мастера маникюра, продав-
цы, управляющие, пекари, 
бармены, кондитеры, сыро-
делы и шеф-повара. В боль-
шинстве своём это про-
фессионалы с многолетним 
стажем, преданные своему 
делу, предприятию.

Номинации этого года: 
«Мастер- золотые руки», 
«За верность профессии», 
«За активность и стремле-
ние к развитию», «За особый 
вклад в развитие предприя-
тия», «За профессионализм 
и качество», «Лучший про-
давец продовольственных 
товаров», «Лучший продавец 
непродовольственных това-
ров», «Лучший управляющий 
продовольственным магази-
ном», «Лучший управляющий 
непродовольственным мага-
зином», «Ресторан года», 
«Лучшее кафе», «Гастроно-
мическое открытие», «Луч-
шее предприятие по оказа-
нию услуг кейтеринга», «Луч-
шее предприятие быстро-
го обслуживания в форма-
те фудтрак», «Любимая тер-
раса (веранда)» и «Лучший 

молодой специалист года». 
Последняя номинация поя-
вилась на конкурсе впервые 
и стала важным её дополне-
нием.

Среди победителей кон-
курса – главный технолог 
ООО «Престиж-Кафе» Тимур 

РУДАЧИХИН и шеф-повар 
кафе Polina Анна САМОСВАТ.

«Хотела бы поблагода-
рить управление торгов-
ли за то, что вы даёте воз-
можность молодым спе-
циалистам показать себя 
в таком значимом для горо-
да конкурсе», – отметила 
Анна Самосват. Она рабо-
тает в кафе Polina вместе 
со своим мужем: их блестя-
щий тандем хорош не толь-
ко на домашней к у хне, 
но и на рабочем месте.

Заместитель генерально-
го директора ООО «Престиж- 
Кафе» Анна СТАРОСТИ-
НА считает, что такой шеф-
повар для кафе – настоящее 
сокровище: за 2,5 года она 
сформировала слаженный 
коллектив, который продол-
жает трудиться и совершен-
ствоваться благодаря ей.

Тимур Рудачихин – глав-
ный технолог ООО «Престиж- 
Кафе» и по совместитель-
ству шеф-кондитер: он отве-
чает за «сладкую» витри-
ну кафе Polina, шведскую 
линию ресторана Bazar, 

выпечку ресторана «Помор-
ский» и столовой «Сковород-
ка». В этом году на фестива-
ле «Борода» в Малых Коре-
лах Тимур представил свои 
караваи в трёх номинаци-
ях – «Современный», «Клас-
сический» и «Фэнтезий-

ный» – и победил во всех, 
взяв ещё и приз зрительских 
симпатий.

Тимур считает, что клю-
чевой фигурой предприя-
тия является рядовой повар 
и подчёркивает, что такие 
конкурсы привлекают вни-
мание и мотивируют начи-
нающих специалистов.

К о н к у р с  « Л у ч ш и й 
работник предприятия 
бытового обслуживания 
населения»:

• «Мастер – золотые 
руки» (стеклодув центра юве-
лирного сервиса «Золотая 
Мельница» Елена Давыдова);

• «За верность профес-
сии» (инженер по ремон-
т у  т е л е в и з о р о в  О О О 
«Архсервис- центр» Алек-
сандр Терентьев, мастер 
широкого профиля «Ате-
лье на Варавино» Надежда 
Постникова);

• «За активность и стрем-
ление к развитию» (автосле-

сарь сети сервисных сало-
нов MariaAvto Василий Рома-
нов, барбер, наставник для 
молодых мастеров студии 
MAKAROVSKY Ольга Даниль-
ченко);

• «За особый вк лад 
в развитие предприятия» 
(модельер- конструктор ате-
лье Zerkalo Наталья Коптя-
ева);

• «За профессионализм 
и качество» (мастер по изго-
товлению ключей мастер-
ской «Ключных дел мастер» 
Леонид Букин, автослесарь 
сервисного центра MariaAvto 
Дмитрий Мелехов).

К о н к у р с  « Л у ч ш и й 
работник предприятия 
розничной торговли»:

• «Лучший продавец про-
довольственных товаров» 
(продавец магазина «Апрель» 
Наталья Поташева, замести-
тель руководителя торгово- 
производственной секции 
магазина «Макси» Екатерина 
Дикуха, продавец магазина 
«Макси» Александра Карты-
шева, продавец- кассир 4-го 
разряда магазина «Петров-
ский» Светлана Пчелина);

• «Лучший продавец 
непродовольственных това-
ров» (продавец магазина 
«Юничел» Светлана Безпо-
ясная, продавец- консультант 
магазина MariaAVTO Надеж-
да Кондрашева);

• «Лучший управляющий 
продовольственным мага-
зином» (кустовой директор 
операционной дирекции 
ООО «Управляющая компа-
ния «Ритейл менеджмент» 
Ирина Калинина; старший 
смены магазина «Петров-
ский» Надежда Ловдина);

• «Лучший управляющий 
непродовольственным мага-
зином» (заместитель дирек-
тора магазина «РИВ ГОШ» 
Анна Микшина).

Конкурс «Лучшее пред-
приятие общественного 
питания»:

• «Ресторан года» (ресто-
ран «Пур- Наволок»);

• «Лучшее кафе» (кафе 
«АндерСон»);

• «Гастрономическое 
отк рытие» (ресто-кафе 
«ШТАБ», ресторан Orsa 
Bruna);

• «Лучшее предприятие 
по оказанию услуг кейтерин-
га» («ЛВК Кейтеринг», «Двина 
Кейтеринг», сеть ресторанов 
«Грядка»);

• «Лучшее предприя-
тие быстрого обслуживания 
в формате фудтрак» (потре-
бительское общество «ВАЖ-
СКОЕ»);

• «Любимая терраса 
(веранда)» (ресторан Roomi, 
гриль-кафе «БГ»);

• «Лучший молодой спе-
циалист года» (шеф-повар 
кафе POLINA Анна Само-
сват, главный технолог 
ООО «Престиж- Кафе» Тимур 
Рудачихин, мастер- сыродел 
ООО «Браумастер» Кирилл 
Карманов, повар 4-го раз-
ряда Елена Красильникова 
и кондитер 4-го разряда Ека-
терина Куприянова (ИП Бон-
дин Б. Н.), мастер мани-
кюра и педикюра студии 
Lobanovanail Ирина Лоба-
нова, пекарь 4-го разряда 
Акобир Шокиров (ИП Жем-
чугов Н. В.), бармен ПК 
«Рестовъ» Виктория Шишко).

Бизнес и власть: Состоялось награждение победителей конкурса профмастерства

«Вы формируете образ Архангельска»

Иван ПЕТУХОВ

журналист
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В Архангельской области будет разработана программа 
научно- технологического развития региона: об этом 11 ноября 
на еженедельном оперативном совещании сообщил губернатор 
Архангельской области Александр ЦЫБУЛЬСКИЙ. Ключевая задача – 
эффективное взаимодействие науки и бизнеса в новых экономических 
условиях. Промышленные предприятия Поморья уже ведут эту работу, 
их ключевые партнёры – основные вузы региона: САФУ и СГМУ.

По решению Алексан-
дра Цыбульского в прави-
тельстве области создаётся 
новое министерство – нау-
ки, высшего образования 
и научно- технологического 
развития. Губернатор задал 
приоритетные направления 
деятельности нового орга-
на исполнительной власти. 
Как отметил глава регио-
на, работа по укреплению 
научного потенциала долж-
на выстраиваться каждым 
министерством, департа-
ментом, органами мест-
ного самоуправления как 
совместная, объединённая 
общими целями и задачами. 
Для этого необходимо уси-
ливать межведомственную 
кооперацию.

«Создание региональ-
ной программы научно- 
технологического развития – 
важнейшая задача в эконо-
мике, особенно в услови-
ях санкционного давле-
ния, которое сегодня вле-
чёт за собой необходимость 
ускоренной разработки про-
ектов и их практической реа-
лизации, в том числе в части 
применения современного 
технологического оборудо-
вания, материалов и техно-
логий. Наши промышленные 
предприятия этим уже актив-
но занимаются, но коорди-
нирующая роль должна при-
надлежать областному пра-
вительству и новому мини-
стерству», – уточнил Алек-
сандр Цыбульский.

Сейчас разработкой ана-
логичных программ по пору-
чению заместителя предсе-
дателя Правительства РФ 
Дмитрия ЧЕРНЫШЕНКО
начинают заниматься все 
регионы страны. Програм-
ма научно- технологического 
развития объединит акту-
альные и перспективные 
научно- исследовательские 
и опытно- конструкторские 
работы.

«Прошу обратить особое 
внимание: это должна быть 
не декларация о намерени-
ях, а реально работающий 
документ, важный, сложный, 
стратегический – по сути, 
это основа наших действий 
на ближайшее пять лет. 
И к работе надо приступать 
уже сегодня», – подчеркнул 
Александр Цыбульский.

Председателю Прави-
тельства Архангельской 
области Алексею АЛСУ-
ФЬЕВУ поручено создать 
для этого рабочую группу 
с привлечением предста-
вителей органов испол-
нительной власти и всех 
заинтересованных сторон, 

прежде всего науки и биз-
неса.

Руководителем нового 
ведомства назначен Алек-
сей АКСЁНОВ, уже работа-
ющий в региональном пра-
вительстве.

СТАТЬ ЛИДЕРОМ 
В НАУЧНЫХ 

ИССЛЕДОВАНИЯХ
Научное развитие, выс-

шее образование, воспита-
тельная работа со студента-
ми, укрепление инфраструк-
туры университетов – всё 
это, как отметил губерна-
тор, должно осуществлять-
ся совместно с руковод-
ством вузов.

Также одним из ключевых 
направлений работы нового 
министерства станет меж-
вузовский кампус «Арктиче-
ская звезда», который возво-
дится в рамках национально-
го проекта «Наука и универ-
ситеты». Сегодня на объекте 
начинается непосредственно 
этап строительства.

По словам главы регио-
на, параллельно должна про-
должаться работа по про-
граммному наполнению нау-
кограда.

«Уже сейчас, на «нуле-
вом» этапе, нужно чётко 
знать, какие научные центры 
и лаборатории будут рабо-
тать в кампусе, какие научно- 
технологические продукты 
они будут выпускать, какое 
оборудование для этого тре-
буется приобрести, какие 
кадры необходимо подгото-
вить, – добавил Александр 
Цыбульский. – На одной 
площадке нам нужно объе-
динить и вузовскую, и отрас-
левую науку, и практико- 
ориентированное обучение, 
и реальное производство».

Как считает губернатор, 
для всех ведомств и орга-
низаций возможность быть 
представленными на пло-
щадке межвузовского кампу-
са – вопрос престижа, дело 
профессиональной чести.

«Мы нацелены стать 
в Арктике лидером по объ-
ём у выполнения нау ч-
ных исследований. Наша 
задача – чтобы Архангель-
ская область стала научно- 
образовательным центром 
Арктики. Она выполнима, 
если все подключатся к её 
реализации», – уверен Алек-
сандр Витальевич.

В ближайшее время 
должна быть разработана 
программа деятельности 
научно- образовательного 
центра до 2030 года.

«При этом важно, чтобы 
научные исследования, кото-
рые получают государствен-
ную поддержку, имели прак-
тическое значение для реги-
она. Сейчас зачастую резуль-

таты работы интересны толь-
ко научным коллективам, 
которые её выполняют. Про-
екты и исследования, реали-
зуемые на базе НОЦ, долж-
ны создаваться в интере-
сах экономики, инфраструк-
туры и социальной сферы 
региона, Северо- Западного 
федерального округа и стра-
ны в целом. Фактически нам 
нужно формировать регио-
нальный научный заказ», – 
резюмировал губернатор.

ПЕРСПЕКТИВЫ 
ПРОМЫШЛЕННЫХ 

ПРОЕКТОВ
Меж ду тем примеров 

эффективного сотрудниче-
ства предприятий региона 
и Научно- образовательного 
центра «Российская Арктика: 
новые материалы, техноло-
гии и методы исследования» 
САФУ имени М. В. Ломоносо-
ва уже немало.

Так, например, реализу-
ются проекты в сфере раз-
ведки, добычи и перера-
ботки полезных ископае-
мых. Как сообщил «Бизнес- 
классу» научный руководи-
тель НОЦ «Российская Аркти-
ка: новые материалы, техно-
логии и методы исследо-
вания» Марат ЕСЕЕВ, сре-
ди крупных можно отметить 
совместный проект с «Север-
алмазом» – по разделению 
воды и сапонита. Сапонит-
содержащие среды являют-
ся отходами добычи алма-
зов. Этих «хвостов» доста-
точно много, поэтому появи-
лась идея начать перераба-
тывать их в нечто полезное. 
Сейчас идёт создание моро-
зостойкой добавки к бетонам 
с использованием сапонита, 
изучаются возможности при-
менения сапонита в качестве 
удобрений.

«Более 10 лет «Северал-
маз» вёл поиски техноло-
гии, позволяющей обеспе-
чить обогатительную фабри-
ку оборотной водой надле-
жащего качества. К реше-
нию этой задачи был при-
влечён целый ряд научных 
организаций. Наши колле-
ги из САФУ научились выде-
лять из оборотной воды 
очень ценное сырье – сапо-
нит. Ученые университета 
разработали методологию, 
которая позволяет отделить 
сапонитсодержащий про-
дукт от осветлённой воды. 
Это очень актуальный для 
области проект», – расска-
зал «БК» главный инженер 
АО «Севералмаз» Алексей 
ТЮРИН.

П о р я д у  п р о е к т о в 
и н д у с т р и а л ь н ы м  п а р -
т н ё р о м НОЦ я в л я е т с я 
ООО «ТОРИН» – инноваци-
онное машиностроительное 
предприятие, специализи-

рующееся на технологиях 
для целлюлозно- бумажной 
промышленности. По словам 
Марата Есеева, это проект 
по производству обвязоч-
ных машин, созданию котла 
непрерывного действия для 
варки целлюлозы и другие.

«Великие дела в оди-
ночку не делаются. Поэто-
му мы привлекаем наш уни-
верситет: «ТОРИН» – участ-
ник НОЦ «Российская Аркти-
ка». Таким образом мы пыта-
емся объединить опыт спе-
циалистов нашей отрас-
ли, потому что проект стро-
ительства котла, к приме-
ру, ни много ни мало – пер-
вый в России. Даже в Совет-
ском Союзе ничего подоб-
ного не делалось», – сооб-
щил «Бизнес- классу» учре-
дитель и технический дирек-
тор ООО «ТОРИН» Виктор 
КЛЮКВИН.

Н е м а л о в а ж н о ,  ч т о 
«ТОРИН» стал базой произ-
водственной практики для 
студентов САФУ.

«С т уденты проход ят 
практику и уже вливают-
ся в наш дружный коллек-
тив. Мы науку, так называ-
емые академические зна-
ния, пытаемся соединить 
с практическими проектами. 
Успешно работаем с кафе-
драми, используем совре-
менное оборудование, кото-
рое есть сегодня и на кафе-
дре целлюлозно- бумажных 
и лесохимических произ-
водств, и на кафедре техно-
логии металлов и машино-
строения. Приятно удиви-
ло, что САФУ готовит кадры 
по нашим специальностям. 
Кстати, у нас уже работают 
выпускники федерального 
университета – специалисты 
по нанотехнологиям и элек-
тронике», – добавил Виктор 
Клюквин.

Как подчёркивает техни-
ческий директор, студенты- 
прак тиканты не просто 
учатся на производстве, 
но и сами привносят новую 
информацию, новые знания 
и технологии в компанию.

Не один совместный про-
ект связывает САФУ и Архан-
гельский ЦБК. С целью обе-
спечения потребностей 
АЦБК, ООО ПКП «Титан» 
и ЗАО «Лесозавод 25» 
в высокотехнологичном рай-
онированном посадочном 
материале с закрытой кор-

невой системой комбинатом 
реализуется проект по соз-
данию лесного селекционно- 
семеноводческого цен-
тра. На базе данного лесо-
п и т о м н и к а и с с л е д о в а-
тельскую работу смогут 
проводить представите-
ли САФУ и других научно- 
исследовательских органи-
заций.

Так же Архангельский 
ЦБК принял участие в про-
екте «Разработка инноваци-
онного продукта «Ламиноба-
ланс» на основе биоресурсов 
Арктики. Данная инициатива 
реализована в содружестве 
с НОЦ «Российская Артика», 
Институтом семейной меди-
цины СГМУ, Агрохолдингом 
«Белозорие»».

С 2007 года на базе 
АЦБК функционирует фили-
ал кафедры технологии 
це л люло зно-  бу ма ж ного 
производства САФУ. Фили-
ал служит как для решения 
текущих задач учебного про-
цесса, так и для проведения 
прикладных научных иссле-
дований, необходимых ком-
бинату, а также поисковых 
и фундаментальных работ.

СОВРЕМЕННОЕ 
И АКТУАЛЬНОЕ РЕШЕНИЕ

Депутат Государствен-
ной Думы Михаил КИСЕЛЁВ
считает абсолютно правиль-
ным и логичным решение 
губернатора Архангельской 
области создать новое мини-
стерство и дать ему поруче-
ние плотнее взаимодейство-
вать с вузами.

« Р е г и о н  с е в е р н ы й , 
арктический, и подготовка 
кадров должна быть абсо-
лютно скоординирована. 
На этапе школы, поступле-
ния в вузы и обучения в них 
власти и учебные заведе-
ния могут совместно зани-
маться профориентацией 
и закреплением молодёжи 
в Архангельской области. 
Исходя из потребностей 
будут создаваться соответ-
ствующие бытовые условия 
студентам, а затем и моло-
дым специалистам. Да, эта 
работа непростая, так как 
вузы имеют федеральную 
подчинённость, но я уверен, 
что всё должно получиться, 
так как есть личная заинте-
ресованность губернато-
ра, профильное региональ-
ное ведомство, передовые 

вузы», – отметил в интервью 
федеральной экспертной 
сети «Клуб Регионов» Миха-
ил Киселёв.

По мнению депутата, 
важным стало и поручение 
Александра Цыбульского 
новому министерству нала-
дить координацию с учебны-
ми заведениями по  воспита-
тельной работе: «Это часть 
государственной политики. 
Большая ошибка считать, что 
воспитание – обязанность 
семьи и школы, а вуз – это 
только образование. Иссле-
дования подтверждают, что 
ряд социальных навыков 
у молодых людей формиру-
ется до 21 года, то есть ког-
да они учатся в вузах. И то, 
что регион обозначает вос-
питание как один из приори-
тетов в работе высших учеб-
ных заведений, – абсолют-
но верно. Такой подход будет 
иметь хорошую как средне-
срочную, так и долгосроч-
ную перспективу», – уверен 
Михаил Сергеевич.

Как отметила профессор 
института образования НИУ 
«Высшая школа экономики» 
Ирина АБАНКИНА, решение 
Александра Цыбульского – 
ещё один шаг в интеграции 
федеральной и региональ-
ной повесток.

«Во-первых, в Архангель-
ской области есть аркти-
ческий федеральный вуз 
с серьёзным потенциалом, 
который надо интенсивнее 
использовать. Во-вторых, 
регион имеет к лючевое 
стратегическое положение 
с точки зрения геополити-
ки, и здесь все сферы долж-
ны получать кадры и разра-
ботки высочайшего уров-
ня. Это что касается разви-
тия науки и образования. 
А есть ещё такое понятие, 
как культурные и историче-
ские основы, без которых 
наука и экономика немыс-
лимы. В Архангельской обла-
сти власти много сделали 
и делают в данном направ-
лении. Поэтому думаю, что 
там есть все предпосыл-
ки для достижения цели, 
поставленной губернатором. 
Научные и образовательные 
коллективы будут выпускать 
«продукт», необходимый 
как центру, так и региону», – 
подчеркнула Ирина Абанки-
на в интервью «Клубу Реги-
онов».

Бизнес и власть: В Архангельской области разработают программу научно-технологического развития

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК

Вернуть науку в ритм
реальных производств
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Инженерные изыскания – начальная 
стадия жизненного цикла любого объекта 
капитального строительства. Именно от их 
качества и достоверности зависят скорость 
возведения здания, его инвестиционная 
привлекательность и экономическая 
эффективность эксплуатации. Однако, 
несмотря на важность изысканий, их стоимость 
в контрактах сегодня занижена, заложенные 
сроки выполнения не дают возможности 
подготовить качественные заключения.

Как следствие – уровень 
организации изыскательских 
работ, а в большинстве слу-
чаев и их качество оставля-
ют желать лучшего. Зача-
стую они вовсе проводятся 
только на бумаге, без выез-
да на место будущей строй-
ки и без проведения полевых 
и лабораторных работ.

Пятый Российский форум 
изыскателей, который про-
шёл в октябре в Москве, 
открылся пленарной сесси-
ей на тему «Современное 
состояние и перспективы 
развития инженерных изы-
сканий в Российской Феде-
рации», где вопросу досто-
верности изысканий удели-
ли особое внимание.

Президент Националь-
ного объединения проек-
тировщиков и изыскателей 
(НОПРИЗ) Анвар ШАМУ-
ЗАФАРОВ в своём высту-
плении сообщил о предпри-
нимаемых НОПРИЗ шагах 
по совершенствованию гра-
достроительного законода-
тельства в части инженер-
ных изысканий и техническо-
го регулирования. Предлага-
емые поправки в Градостро-
ительный кодекс РФ касают-
ся обязательности членства 
в СРО организаций, занима-
ющихся подготовкой рабо-
чей документации, а их экс-
пертов – в Национальном 
реестре специалистов.

В числе ключевых спи-
кер также обозначил зада-
чу подготовки кадров в сфе-
ре инженерных изысканий 
и сотрудничество с вузами, 
решение вопросов цено-
образования и оплаты тру-
да изыскателей, внедрение 
новых технологий, развитие 
отраслевой науки.

Все эти цели буду т 
заложены в дорожную кар-
ту развития изыскатель-
ской деятельности на пери-
од до 2030 года (с прогно-
зом до 2035 года) на основе 
всестороннего анализа теку-
щего состояния инженерных 
изысканий: от технологиче-
ских новаций в этой сфере 
и роли государства до фор-
мирования цифровой среды 
для профессионального вза-
имодействия.

Проблемами качества 
и достоверности изыска-
ний обеспокоены и на реги-
ональном уровне. В Архан-
гельской области объеди-
нённая дирекция СРО уже 
не один раз поднимала дан-
ный вопрос.

Эксперты саморегуля-
тора проанализировали 
десятки примеров проблем-

ных строек, финансируемых 
из бюджетов разного уров-
ня, на территории региона 
за последние несколько лет 
и пришли к выводу о том, что 
большинства ошибок мож-
но было бы избежать ещё 
на начальном этапе. Если 
внимательно проследить 
всю цепочку строитель-
ства по каждому конкретно-
му объекту, можно заметить 
интересную деталь: контроля 
за изысканиями фактически 
нет. Со стороны заказчика, 
в том числе и при госзаказе, 
проверяется только правиль-
ность заполненных докумен-
тов, а не достоверность про-
ведённых работ. Результаты 
изысканий по представлен-
ным проектам строительства 
проверяются специалистами 
государственной экспертизы 
также лишь документально, 
даже номинально. То есть, 
по сути, никто не знает 
достоверно, в какие сроки 
и с каким качеством прово-
дились изыскания. И прово-
дились ли вообще. Или толь-
ко на бумаге?

Чаще всего это приво-
дит к тому, что, зайдя на объ-
ект, подрядчик – строитель-
ная компания – сразу стал-
кивается с несоответствием 
проекта реалиям. Ведь про-
ектировщики при разработ-
ке проектной документации 
исходят из предоставленных 

заказчиком данных, подго-
товленных изыскателями. 
В итоге в проект начинают 
вносить изменения, иногда 
не единожды. Далее пой-
дёт по накатанной: перенос 
сроков строительства и сда-
чи объекта в эксплуатацию, 
дополнительные расходы, 
а после административные 
и уголовные дела.

Кроме того, в нашем 
регионе в конкурсной доку-
ментации на возведение 
объекта «под ключ» нет обя-
зательного требования член-
ства подрядчика во всех трёх 
СРО: изыскателей, проек-
тировщиков и строителей. 
В настоящий момент заказ-
чики и органы, проводящие 
конкурсные процедуры, оши-
бочно считают, что инженер-
ные изыскания – это состав-
ная часть проектирования, 

и ограничиваются требо-
ванием наличия у подряд-
чика только членства в СРО 
по строительству и проек-
тированию. Таким образом, 
в случае нанесения ущерба 
заказчику по причине прове-
дения некачественных изы-
сканий требования по возме-
щению вреда будет предъяв-
лять некому.

В СРО также отмечают, 
что зачастую заказчик пони-
мает, что качественно выпол-
нить все работы в контракт-
ные сроки и за утверждён-
ную стоимость не представ-
ляется возможным. В резуль-
тате этого за подряд берут-
ся неопытные, а то и недо-
бросовестные игроки рын-
ка, которые проводят изы-
скания без выезда на место, 
в лучшем случае – на осно-
ве архивных данных, в худ-
шем – интуитивно, без опор-
ных документов. Между тем 
именно вокруг инженерно- 
геологических изысканий 
происходит выстраивание 
всех остальных процессов.

Поэтому, если перед 
нами стоит задача добиться 
повышения эффективности 
управления на стройке, изы-
скания должны быть в при-
оритете. Эксперты отрасли 
отмечают, что качественные 
изыскания возможны толь-
ко при повышении стоимости 
данного вида работ со сто-
роны заказчика, что позво-
лит привлечь настоящих про-
фессионалов, которые пре-
доставят достоверные дан-
ные для строительства буду-
щего объекта. Это не при-
ведёт к удорожанию объек-
та в целом. За счёт отсут-
ствия просрочек, исключе-
ния «переторговок», проблем 
с дальнейшей эксплуатацией 
и прочих нюансов дополни-
тельных финансовых издер-
жек при строительстве и вво-
де объекта удастся избе-
жать.

«В переводе на циф-
ры стоимость «доработок 
на ходу», исходя из практи-
ки, кратно превышает стои-
мость качественных изыска-
ний на этапе торгов, не гово-
ря уже о безопасности объ-

екта и других аспектах», – 
подчеркнул исполнительный 
директор СРО «Союз изыска-
телей» Денис ЧУРБАНОВ.

«Основываясь на опыте 
других регионов и городов, 
в частности Москвы, где есть 
организация, занимающаяся 
контролем качества и досто-
верности изысканий, мы 
предлагаем создать подоб-
ную и в Архангельской обла-
сти. Торгово- промышленная 
палата Архангельской обла-
сти, как экспертная органи-
зация, может обеспечить 
проведение такой экспер-
тизы. При этом контроли-
ровать необходимо не толь-
ко результаты работ, под-
ход должен быть всесторон-
ним: это наблюдение в про-
цессе изысканий, производ-
ство контрольных съёмок, 
испытание части отобран-
ных образцов в альтернатив-
ной грунтовой лаборатории 
и прочее. Совместно с СРО 
«Союз изыскателей» сейчас 
мы занимаемся подготовкой 
соответствующего обраще-
ния в Архангельское област-
ное Собрание депутатов – 
в комитет по строительству, 
топливно- энергетическому 
комплексу и жилищно- 
ко мм у н а ль н о м у хо зяй-
ству. Надеемся, что придём 
к законодательной инициа-
тиве об обязательном ком-
плексном контроле качестве 
изыскательских работ», – 
подчеркнул президент Сою-
за «Торгово- промышленная 
палата Архангельской обла-
сти» Виталий ЛОЧЕХИН.

Предполагается, что это 
заключение эксперта будет 
входить в пакет документов 
по проекту, предоставляе-
мых в Управление государ-
ственной экспертизы Архан-
гельской области. Такое 
требование можно ввести 
на региональном уровне. 

Необходимость тщатель-
ного контроля для данного 
вида работ обусловлена ещё 
и тем, что заказчиком сегод-
ня зачастую выступает лицо, 
не обладающее необходи-
мыми компетенциями в стро-
ительстве – директор школы, 
заведующая Домом культу-
ры, глава местной админи-
страции и т.д. Нередко такие 
ситуации возникают в отда-
лённых районах области, где 
отсутствуют квалифициро-
ванные подрядные органи-
зации. Конкурс выигрыва-
ют те, кто предложит мень-
шую сумму. Пытаясь сэконо-
мить на каждом виде работ, 
они представляют формаль-
ные документы, к примеру, 
по лабораторным пробам 
грунтов.

Сп е ц и а ли с т ам н а д о 
иметь соответствующие ком-
петенции и опыт, а заказчи-
кам – осуществлять кон-
троль. Именно поэтому 
законодательная инициати-
ва СРО «Союз изыскателей» 
и Торгово- промышленной 
палаты Архангельской обла-
сти, направленная на повы-
шение качества изысканий 
и усиление внимания к пер-
вому этапу стройки, так 
необходима.

Проблема качества и достоверности изысканий вышла на федеральный уровень

Недооценка стоимости и бесконтрольность

Илья ЛЕОНЮК

журналист

БК

Андрей КАЗАК, 
исполнительный директор СРО 
«Союз проектировщиков»:

– Сегодня в строительной отрас-
ли России сложилась проблемная 
ситуация с изысканиями, которая 
сильно беспокоит профессиональ-
ное сообщество. Помимо того, что обесценивается труд 
изыскателей и снижаются затраты на проведение этих 
работ, сдвигаются в меньшую сторону и сроки их испол-
нения. Таким образом, большая часть изысканий в стране 
делается без выезда на поле и проведения лабораторных 
исследований. По факту это фальсификация. Повезёт – 
здание будет стоять, нет – нас ждут печальные послед-
ствия: быстрый переход в аварийное состояние, вплоть 
до частичных или полных обрушений.

Или другая история – изыскания проводят только 
на бумаге и закладывают избыточную прочность конструк-
ций и материалов: фундамент попрочнее, сваи подлиннее, 
арматуру потолще, бетона побольше…  Итог – необосно-
ванное удорожание строительства и перерасход бюджет-
ных средств. В случае возникновения каких-либо серьёзных 
проблем вопрос качества инженерных изысканий всплы-
вает в первую очередь, уже в начале эксплуатации здания.

Подчеркну, что решение о дополнительном контроле 
никак не заденет профессиональных изыскателей, а толь-
ко поспособствует выдавливанию с рынка недобросо-
вестных игроков.

Отсутствие требований в конкурсной документа-
ции о членстве в СРО изыскателей говорит о том, что 
работы могут проводиться неквалифицированными 
организациями- подрядчиками, специалисты которых 
не включены в Национальный реестр, поэтому в принци-
пе не несут никакой ответственности.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Недобросовестность подрядчиков при 
проведении изысканий на объектах 
в Архангельской области не редкость. Один 
из громких примеров прошлого года – 
уголовное дело по факту мошенничества 
при реконструкции аэропорта Архангельск. 
Следствием установлено, что сотрудники 
организации-подрядчика представили заказчику 
фиктивный отчёт о проведённых изысканиях без 
фактического их осуществления, вследствие 
чего бюджету причинён ущерб в сумме 7 млн 
300 тысяч рублей.
«В результате противоправной деятельности 
могли быть приняты неверные инженерные 
решения в ходе подготовки проектной 
документации, что, в свою очередь, негативно 
влияет на дальнейшую безопасность 
эксплуатации взлётно-посадочной полосы 
аэропортового комплекса «Талаги», – пояснили 
в региональном управлении ФСБ.
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«НАЛОГИ НА ИМУЩЕСТВО ФИЗЛИЦ
ИДУТ НА РАЗВИТИЕ АРХАНГЕЛЬСКА»

Игровые площадки, скамейки, оборудование в школы и детские сады – 
всё это и многое другое, что необходимо всем горожанам, закупается за счёт 
бюджетных средств. Значительная часть налогов на имущество, которые 
физлицам необходимо заплатить до 2 декабря, поступит в распоряжение 
муниципалитета.

«В доход городского бюджета направляется 80% транспортного нало-
га и 100% от налога на имущество физических лиц – это дома, квартиры, 
гаражи и другая недвижимая собственность. Средства распределяются 
на финансирование социально значимых дел, – пояснил заместитель главы 
Архангельска по вопросам экономического развития и финансам Даниил 
ШАПОШНИКОВ. – Так что и от налоговой дисциплины архангелогородцев 
зависит, какой объём благоустройства и улучшений в социальных учреж-
дениях города будет выполнен».

КОММЕНТАРИЙ

Вне офиса

– Марина Олеговна, в сентябре 
началась рассылка гражданам нало-
говых уведомлений. Сколько таких 
документов направлено жителям 
Поморья и на какую сумму?

– Всего собственникам имущества 
на территории Архангельской обла-
сти и Ненецкого автономного округа 
направлено около 400 тысяч налоговых 
уведомлений. Общая сумма к уплате 
составляет 2 млрд рублей, в том числе 
почти 1,2 млрд рублей – транспортный 
налог, 657 млн рублей – налог на иму-
щество физических лиц и 140 млн руб-
лей – земельный налог.

– Есть ли какие-то новшества 
в направлении налоговых уведом-
лений, о которых важно знать нало-
гоплательщикам?

– Пожалуй, самое заметное изме-
нение – увеличение предельной суммы 
исчисленных налогов, до которой свод-
ное налоговое уведомление не направ-
ляется. Если раньше это было 100 руб-
лей, то теперь – 300 рублей. Одна-
ко важно понимать, что уведомление 
в любом случае будет направлено, ког-
да сумма налогов превысит 300 рублей 
или пройдёт три года.

– А в каких ещё случаях налого-
вое уведомление не направляется?

– Налоговое уведомление также 
не направляется гражданам при нали-
чии у них льготы или вычета, полностью 
освобождающего от уплаты налога, при 
наличии положительного сальдо на еди-
ном налоговом счёте (ЕНС), если его 
сумма больше, чем начисления.

Хочу обратить внимание, что поль-
зователи «личного кабинета» на сайте 
ФНС России и Единого портала госуслуг 
налоговое уведомление получают толь-
ко в электронном виде, то есть по почте 
они не дублируются.

Напомню, что для получения уве-
домления через Госуслуги необходи-
мо подать соответствующее согласие 
через портал.

– Вы упомянули про льготников. 
Много ли у нас граждан, которые 
полностью или частично освобож-
дены от уплаты налогов?

– Льготами воспользовались сот-
ни тысяч жителей области и округа. 
Например, льгота по налогу на имуще-
ство физических лиц предоставлена 
примерно 300 тысячам северян. Самая 
широкая категория льготников – пен-
сионеры и предпенсионеры, которые 
освобождены от уплаты налога на иму-
щество физических лиц.

Отмечу, что практически все льготы 
предоставлены в проактивном поряд-
ке, то есть без заявления. Это касает-
ся не только пенсионеров, но также 
инвалидов, многодетных семей, вете-
ранов боевых действий, «чернобыль-
цев» и других льготных категорий. 
Заявление представляется, только 
если в налоговых органах отсутствует 
информация о льготном статусе, а это 
исключительные случаи.

– Этим летом участников СВО 
и членов их семей освободили 
от уплаты налога на имущество. 
Надо ли им подавать заявление 
на льготу?

– Действительно, у частники 
СВО и члены их семей освобождены 
от уплаты налога на имущество, при-
чём как за 2022-й, так и за 2023 год. 
Льгота распространяется на один объ-
ект каждого вида при условии, что он 
не используется в предприниматель-
ской деятельности и его кадастро-
вая стоимость не превышает 300 млн 
рублей. Причём данное освобожде-
ние действует весь налоговый пери-
од независимо от того, сколько дней 
в соответствующем году длилось уча-
стие гражданина в специальной воен-
ной операции.

На момент, когда принимались 
эти поправки в Налоговый кодекс РФ, 
все налоговые уведомления были уже 
сформированы, поэтому в них эта 
льгота не учтена. Однако подавать 
заявление для её получения не обя-
зательно – перерасчёт будет произ-
ведён автоматически, на основании 

сведений, которые налоговые органы 
получат в рамках межведомственного 
взаимодействия.

– Каким образом можно опла-
тить имущественные налоги и что 
будет, если не сделать это в срок?

– За несвоевременную уплату 
налогов предусмотрены пени – они 
начисляются за каждый день про-
срочки платежа, поэтому лучше 
не затягивать с исполнением этой 
обязанности.

Удобнее всего оплатить налоги 
через «Личный кабинет налогопла-
тельщика для физических лиц» или 
его мобильную версию – приложение 
«Налоги ФЛ».

Кроме того, можно воспользо-
ваться сервисом «Уплата налогов 
и пошлин» на официальном сайте 
ФНС России www.nalog.gov.ru, который 
позволяет оплатить налоги не только 
за себя, но и за третьих лиц. Для это-
го необходимо указать ИНН того лица, 
за кого производится платёж, и нуж-
ную сумму.

– Марина Олеговна, в завер-
шение хотелось бы уточнить, куда 
могут обратиться северяне, если 
у них остались какие-то вопросы 
по имущественным налогам?

– Подробная информация об упла-
те имущественных налогов доступ-
на на сайте ФНС России, где откры-
та тематическая страница «Налоговое 
уведомление 2024 года». Она содер-
жит подробные разъяснения по типо-
вым вопросам, касающимся исполне-
ния налоговых уведомлений.

Также можно обращаться по бес-
платному телефону единого Контакт- 
центра ФНС России: 8-800-222-22-22.

Материал подготовлен 
пресс-службой УФНС России 

по Архангельской области 
и Ненецкому автономному округу

Приближается срок уплаты гражданами налогов за своё имущество

Время платить налоги

Уже скоро, 2 декабря 
2024 года, истекает 
срок уплаты гражданам 
имущественных налогов 
за 2023 год. Сколько налоговых 
уведомлений направлено 
жителям Архангельской 
области и Ненецкого 
автономного округа, кто 
освобождён от уплаты налогов, 
какие льготы предоставлены 
участникам специальной 
военной операции (СВО) 
и членам их семей – об этом 
и не только рассказывает 
Марина БОГАТОВА, 
заместитель руководителя 
регионального налогового 
управления.

Открытки от Михаила Голубева

19 НОЯБРЯ

■«Золотая» книжная полка
Ростислава Киселёва

К н и ж н а я  р у б р и к а 
«Бизнес-класса» продол-
жает радовать отклика-
ми, открывая новые гра-
ни мировоззрения людей 
из самых разных сфер 
жизни Поморья. Сегод-
ня у нас в гостях – актёр 
А рх а н г е л ь с ко г о т е а -
тра к укол, заслу жен-
ный артист Российской 
Федерации Ростислав 
КИСЕЛЁВ:

– В школьные годы увлекался поэзией, любимыми поэ-
тами были Владимир Маяковский и Александр Твардов-
ский. Позже заинтересовался творчеством Эдуарда Аса-
дова, его «Стихи о рыжей дворняге» задели меня до глуби-
ны души и волнуют до сих пор.

К классической литературе в школе относился без инте-
реса – не очень повезло с учителем по этому предмету. 
А во время учёбы в институте у нас был просто потряса-
ющий педагог, и часто думаю, что если бы и в школе был 
такой учитель, то я, возможно, стал бы литератором.

Классика увлекла, когда уже работал в театре. Очень 
нравился Фёдор Достоевский, прочитал практически все 
произведения Виктора Гюго, начиная с романов «Отвер-
женные», «Человек, который смеётся» и «Девяносто тре-
тий год». С интересом относился к творчеству Фридриха 
Шиллера. Но главным открытием тогда стал Михаил Бул-
гаков. В 60-70-х годах его официально ещё не печатали, 
и мне посчастливилось прочесть «Мастера и Маргариту» 
в перепечатанном варианте. Потрясение от романа было 
настолько сильным, что через очень короткий промежуток 
времени решил перечитать его вновь. Позже захотелось 
глубже познакомиться с творениями Булгакова – прочитал 
«Дьяволиаду» и ряд других произведений.

Сейчас зрение не позволяет читать много, поэтому 
чаще беру в руки что-нибудь лёгкое, например рассказы 
Надежды Тэффи. Иногда пытаюсь вернуться к классике – 
русской и зарубежной, недавно перечитывал Артура Конан 
Дойля. Но, тем не менее, читательские планы обширные – 
у меня дома большая библиотека, которая, к сожалению, 
прочитана ещё далеко не вся.

Читальный зал

4 декабря в 10.00 начнёт свою работу двенадцатая 
сессия Архангельской городской Думы 28-го созыва. 
Постановление о созыве сессии подписал председа-
тель гордумы Иван ВОРОНЦОВ.

Место проведения сессии: г. Архангельск, пр. Троиц-
кий, д.60, зал заседаний. Прямая трансляция будет доступ-
на в группе городской Думы «ВКонтакте» (www.vk.com/
arhgorduma).

Объявление



6
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС  № 44 (1197)  18.11.2024  BCLASS.RUПульс города

В Архангельске формируется первый 
креативный кластер PIVZAVOD. Он 
разместится в помещениях возрождённого 
пивзавода Альберта Суркова, который 
открыли в этом году после кропотливой 
реставрации. Объект уже стал точкой 
притяжения горожан, фотографов, блогеров 
и гостей Архангельска. Ожидается, что 
к лету следующего года свою работу 
здесь начнут резиденты. Какие проекты 
будут представлены в зданиях пивзавода 
и остались ли здесь свободные помещения 
для креативного бизнеса? 
Об этом «Бизнес- классу» рассказали 
в Группе Аквилон.

Напомним, что на вопло-
щение проекта, в том числе 
на многочисленные иссле-
дования и согласования, 
потребовалось десять лет. 
С хирургической точно-
стью сохранены подлинные 
архитектурные и конструк-
тивные элементы построек 
конца XIX – начала XX веков, 
а утраченные – восстанов-
лены. Группа Аквилон вер-
нула городу объект культур-
ного наследия. Торжествен-
ное открытие состоялось 
в день 440-летия Архан-
гельска.

В исторической части 
города появилась ещё одна 
общественная террито-
рия для архангелогород-

цев и гостей города на Дви-
не. Своё место здесь наш-
ли миниатюрные символы 
Архангельска: «высотка», 
стела с корабликом и леген-
дарная мельница из музея 
«Малые Корелы». При этом 
PIVZAVOD – это оригиналь-
ный проект для бизнеса, 
и прежде всего – для креа-
тивных индустрий.

MIXED-USE ОБЪЕКТ
Офис в центре горо-

да, в шаговой доступно-
сти до набережной Север-
ной Двины станет выгодной 
частью имиджа любой ком-
пании. Здесь будет комфор-
тно вести бизнес тем, кто 
занимается небольшим про-
изводством, задействован 
в сфере услуг или обслужи-
вания, кто специализирует-
ся на уникальном продукте 

и желает творить в таком же 
окружении.

К о н ц е п ц и я  с о з д а -
ния креативного класте-
ра на базе комплекса зда-
ний пивоваренного завода 
А. Ю. Суркова разработана 
компанией FlaconX, извест-
ной реализацией лофт-
проектов реновации про-
мышленных зданий в разных 
городах России и за рубе-
жом.

«Мы изучали как зару-
бежный, так и российский 
опыт ревитализации про-
странств и пришли к выво-
ду, что наиболее успеш-
ным является проект «Фла-
кона» в Москве и арт-
пространство «Х лебоза-
вод» рядом с ним. Подоб-
ные проекты появляются 
в основном в крупных горо-
дах. В регионах таких прак-

тически нет, поскольку их 
создание – дело достаточ-
но затратное. А мы к тому же 
пошли по самому долгому 
пути, ведь фактически часть 
объекта была утеряна», –
отметил директор по разви-
тию Группы Аквилон Андрей 
ЧЕТВЕРИКОВ.

В итоге получился mixed-
use объект, который объе-
динит на одной территории 
большое количество проек-
тов, представителей разных 
бизнесов, предусмотрены 
также жилые помещения.

«Особое внимание уде-
ляем подбору проектов, 
которые здесь разместят-
ся. В дальнейшем генера-
ция потока будет происхо-
дить за счёт большого коли-
чества бизнесов, арендато-
ров, собственников. Пусть 
даже некоторые функции 
и станут дублироваться: это 
создаст здоровую внутрен-
нюю конкуренцию, направ-
ленную на развитие рези-
дентов. В итоге здесь поя-
вится уникальная экоси-
стема, которая обеспечит 
синергию между отдельны-
ми компаниями, предприни-
мателями и их клиентами», –
добавил собеседник «БК».

В отличие от классиче-
ского торгового или бизнес- 
центра, которые формиру-
ются на основе так назы-
ваемых «якорей» – крупных 
федеральных арендато-
ров, PIVZAVOD предусма-
тривает в основном мелкую 
нарезку площади. Однако 
в проекте есть предложе-
ния и для зрелого бизне-
са – более крупные площа-
ди с возможностью расши-
рения и использования под 
различные виды деятель-
ности. Например, в здании 
бывшего безалкогольно-
го цеха есть двухэтажные 
помещения площадью 106,3 
«квадрата». А на цокольном 

этаже главного корпуса под 
ресторан зарезервировано 
904 кв. метров.

«Естественно, что рези-
дентам этого объек та, 
посетителям нужно где-то 
питаться. Поэтому в пив-
заводе разместятся как 
небольшие кафе, конди-
терские, так и один крупный 
ресторан. Сейчас заверша-
ем переговоры с интере-

сантами и в скором време-
ни объявим того, кто займёт 
это помещение», – уточнил 
директор по развитию Груп-
пы Аквилон.

ПРИНЦИП ТВОРЧЕСКОЙ 
СВОБОДЫ

Общая площадь объек-
та – 10 тысяч «квадратов», 
и около половины помеще-
ний уже нашли своих обла-
дателей.

«Мы не стремимся рас-
продать сразу всё и даже 
не раз повышали цены, 
но это лишь подстёгивало 
спрос. Такой объект – уни-
кальный для нашего регио-
на – подразумевает наличие 
единого центра управления. 
Поэтому важно сохранить 
контроль над ним», – пояс-
нил Андрей Четвериков.

Наибольший спрос –
на помещения, обеспечен-
ные водой и канализаци-
ей: в этих точках планиру-
ют открыть барбершопы, 
парикмахерские и другие 
проекты beauty- индустрии, 
массажные салоны.

«Также в главном корпусе 
откроются офисы предста-
вителей сферы услуг, произ-
водителей сувенирной про-
дукции, предприятий, выпу-
скающих штучные товары. 
Здесь не будет масс-маркета 
или магазинов, подобных 
тем, которые есть в торго-
вых центрах, – рассказал 
Михаил ПОРШНЕВ, специ-
алист департамента продаж 
Группы Аквилон. – Сегодня 
в наличии остаются помеще-
ния от 25 до 70 «квадратов». 
Особым спросом пользуют-
ся офисы площадью 40 ква-
дратных метров».

На территории будет 
действовать принцип твор-
ческой свободы и самовы-
ражения с возможностью 
для покупателей и аренда-
торов помещений созда-
вать пространства под себя, 
при этом не нарушая обще-
го дизайн-кода и законода-
тельства об объектах куль-
турного наследия. Вла-
дельцы помещений проек-
та PIVZAVOD продумыва-
ют интерьер своих будущих 
офисов в стиле лофт.

Необычным акцентом 
воссозданных зданий стал 
атриум: прямоугольный 
дворик, встроенный в один 
из корпусов пивзавода. 
Здесь планируют разбить 
зимний сад.

ДОМИКИ ДЛЯ 
КРЕАТИВНОГО БИЗНЕСА

Ещё одна фишка это-
го пространства – бывшие 
склады пивзавода, кото-
рые возродились в форма-
те стильных домиков и уже 
стали популярной локацией 
Архангельска. Здесь регу-
лярно проводятся фото-
сессии.

«Склады не являются 
объектом культурного зна-
чения. Фактически это были 
старые деревянные сараи, 
которые проще снести. 

Проект: На базе пивзавода А. Суркова создаётся первый в Архангельске креативный кластер

Анна КОПТЯЕВА

журналист

БК

Алексей ЕСЕНЕВИЧ:
– Мы были одними из первых, кто приобрёл помещение проекта PIVZAVOD ещё 

на этапе строительства. Оно расположено на первом этаже главного корпуса, недале-
ко от входа. Воспользовались двухлетней рассрочкой от девелопера: очень удобный 
инструмент, позволяющий комфортно вносить оплату.

Инвестируя в абсолютно новый формат недвижимости и одновременно представ-
ляя схожий по профилю онлайн- проект «ГдеНовостройки.ру», мы пошли дальше вло-
жений в обычный офис, решив создать здесь «кофе-поинт». Свою роль в этом сыграли 
масштаб здания и его туристическая привлекательность.

Сергей ДОЛГОБОРОДОВ:
– Площадь помещения небольшая, но почти 4-метровая высота потолков позволяет 

сделать второй уровень, где должна расположиться уютная переговорная зона. Внизу 
запланирован гостевой кофе-бар, где желающие смогут взять напиток навынос либо 
выпить здесь же, стоя за столиком. Подобный формат даст возможность использовать 
помещение по максимуму. Как только получим помещение, приступим к его ремонту.

Есть задумка создать своеобразный «красный уголок» в память об Альберте Сур-
кове, вдохнувшем когда-то жизнь в это место. В перспективе хотелось бы, чтобы точка 
стала магнитом для творческих предпринимателей, продолжающих традиции осно-
вателя пивзавода Альберта Суркова, который, несмотря на жёсткую деловую хватку, 
был щедрым филантропом. В планах – развивать социальную линию объекта. Для это-
го даже зарегистрировали НКО.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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ПРЕИМУЩЕСТВА
КРЕАТИВНОГО ПРОСТРАНСТВА:
– привлекательная локация в центре 

Архангельска;
– уникальный для региона объект, уже 

привлекающий внимание горожан и туристов;
– отличная транспортная доступность;
– набережная в шаге от объекта;
– широкий спектр площадок для креативного 

бизнеса.

Проект: На базе пивзавода А. Суркова создаётся первый в Архангельске креативный кластер

Но мы наняли архитектора, 
который, понимая дух это-
го креативного простран-
ства, создал новые стиль-
ные сооружения», – уточнил 
директор по развитию Груп-
пы Аквилон.

Высота потолков склад-
ских корпусов – шесть 
метров, что даёт возмож-
ность сделать второй этаж 
вну три помещения д ля 
более функционального 
использования площади. 
Кроме того, для нужд биз-
неса можно задействовать 
широкий променад вдоль 
строений. Известно, что 
в этих «домиках» откроют-
ся магазин цветов и различ-
ные креативные простран-
ства. Кроме того, здесь 
разместится кондитерская 
известной сети ресторанов 
в Архангельске.

«Эти помещения мы 
продавали исключитель-
но индивидуальным пред-
принимателям и юридиче-
ским лицам. Были и те, кто 
покупал их для сдачи в арен-
ду. Убеждены, что типич-
ные арендаторы в этот объ-
ект не заедут. Но это могут 
быть, например, облада-
тели бренда одежды, реа-
лизуемой через интернет- 
магазин, которые решили 
открыть шоурум в центре 
города, однако ввиду специ-
фики товара им некомфор-
тно вставать в торговом 
центре. А такой объект, как 
PIVZAVOD, как раз соответ-
ствует их представлению 
о пространстве для творче-
ства, подходит для знаком-
ства потенциальных покупа-
телей с изделиями и брен-
дом в целом», – пояснил 
Андрей Четвериков.

НЕ ТОЛЬКО
ДЛЯ РАБОТЫ

В реконструированном 
трёхэтажном безалкоголь-
ном цехе завода созданы 
многоуровневые помеще-
ния общей площадью 1136,4 
кв. м. Большая их часть уже 
раскуплена, в наличии оста-
ются всего несколько объ-
ектов.

«Трёхуровневые апарта-
менты площадью 147 «ква-
дратов» имеют собствен-
ный вход. Здесь нельзя про-
писаться, но можно жить 
либо использовать поме-
щения для бизнес-нужд. 
Например, на первом эта-
же открыть магазин или 
мастерскую, второй выде-
лить под офис, а третий –
под жилую зону, – отметил 
Михаил Поршнев. – И это 
лишь один из вариантов 
использования данного про-
странства: некоторые при-
обретают апартаменты для 
проживания, другие – для 
сдачи в аренду. Для центра 
города предложение очень 
выгодное: всего 115 тысяч 
рублей за «квадрат». Подоб-

ных этому объектов в цен-
тре Архангельска практи-
чески нет. Осталось всего 
три объекта такого форма-
та: они предлагаются как 
в аренду, так и на продажу».

Апартаменты передают-
ся в предчистовой отделке: 
с бетонной стяжкой, подве-
дёнными коммуникациями 
(отоплением, вентиляцией, 
водой). Идеальное решение 
для людей, желающих пол-
ностью оформить помеще-
ния под себя.

PIVZ AVOD – это ещё 
и отличный вариант для 
инвестирования. Проект 
позволяет разумно вло-
жить деньги в недвижимость 
с доходностью до 12% или 
организовать пассивный 
доход путём сдачи в дол-
госрочную или посуточную 
аренду. Те, кто вложился 
в него ещё на этапе строи-
тельства, купив помещение 
за 75-80 тысяч за «квадрат», 
сегодня имеют возможность 
продать его как минимум 
вдвое дороже. И цены про-
должают расти.

Для тех, кто желает при-
обрести помещение сей-
час, у Группы Аквилон есть 
выгодное предложение.

«Мы предлагаем беспро-
центную рассрочку на 100 
дней, но в целом откры-
ты к обсуждению. Условия 
по рассрочке максималь-
но гибкие: до 12 месяцев 
с месячной ставкой в 1% 
от остаточной стоимости», –
пояснил специалист депар-
тамента продаж.

Сейчас началась пере-
дача помещений первым 
владельцам, которые вско-
ре займутся их окончатель-
ной отделкой, продолжает-
ся приём заявок от арен-
даторов. По оценкам спе-
циалистов Группы Аквилон, 
наполнение объекта завер-
шится к лету следующего 
года. И тогда жизнь пивза-
вода вновь закипит.

«Любой объект требует 
кропотливой работы, в осо-
бенности такой знаковый 
для Архангельска. Поэтому 
мы займёмся управлением 
пивзаводом: как бытовы-
ми вопросами, так и напол-
нением территории раз-
ными событиями. Напри-
мер, пивзавод может стать 
одной из площадок для 
крупных городских меро-
приятий – таких, как «Белый 
июнь», Фестиваль уличных 
театров, – уточнил Андрей 
Четвериков. – Главная идея 
в том, чтобы здесь посто-
янно происходили разные 
мероприятия. Это позво-
лит сделать пространство 
максимально востребован-
ным, превратить пивзавод 
в «точку сборки» компаний 
креативной индустрии, объ-
единённых качественным 
общественным простран-
ством».

В Центре космического мониторинга Арктики состоялась 
встреча исполняющего обязанности ректора САФУ 
им. М. В. Ломоносова Павла МАРЬЯНДЫШЕВА с командой 
центра и школьниками, которые принимали участие 
в создании спутника ArcticSat-1. Напомним, что 5 ноября 
спутник был отправлен на околоземную орбиту с космодрома 
Восточный на ракете- носителе «Союз-2.1б». В общей 
сложности она транспортировала два больших и 53 маленьких 
спутника, в том числе спутник нашего университета.

Запуск спутника стал первым шагом 
в большом исследовании и новым эта-
пом в развитии Центра космического 
мониторинга САФУ.

«Работа ещё только начинается, 
запуск спутника не самоцель. Важны 
данные, которые мы получим с нашего 
аппарата», – пояснил старший научный 
сотрудник Центра космического мони-
торинга Арктики Роман АЛЕШКО.

Сейчас спутник выполняет своё 
прямое предназначение – произво-
дит измерение данных для определе-
ния космической погоды. В САФУ уже 
запущен процесс создания програм-
мы, предназначенной для предупреж-
дения операторов космических аппара-
тов. Программа сможет прогнозировать 
погодные аномалии и заблаговременно 
уведомлять специалистов о погрешно-
стях в работе электроники.

Вторая важная задача ArcticSat-1 – 
функционирование АИС: системы пере-
дачи информации с морских судов.

«На Северном морском пу ти 
довольно активный трафик, и наш 
спутник предназначен, в том числе, 
для приёма сигнала с судов. Все они 
обязаны отправлять о себе информа-
цию, и со спутника принимать её зна-
чительно эффективнее», – объясня-
ет важность задачи сотрудник центра 
Сергей МЕДВЕДЕВ.

Участники встречи подробно обсу-
дили нюансы функционирования аппа-
рата. Спутник находится на высоте 
примерно 500 километров, на поляр-
ной орбите. Со станции можно полу-
чать довольно большой объём данных 
за счёт того, что центр находится неда-
леко от Северного полюса. Чем север-
нее станция, тем лучше для спутников 
на полярной орбите, потому что часто-
та сеансов связи увеличивается по мере 
приближения к полюсу.

«Приходит довольно большой пакет 
телеметрии, сообщается всё – от состо-
яния заряда батареи до положения 

спутника в пространстве. Мы получаем 
такие данные, как ток солнечных пане-
лей, напряжение аккумулятора, темпе-
ратура внутри спутника, а также данные 
о состоянии полезной нагрузки – напри-
мер, камер, приёмника АИС и детекто-
ра космической радиации», – уточняет 
сотрудник центра Евгений ЕВГЕНЬЕВ.

ArcticSat-1 будет находиться 
на орбите от двух до пяти лет – про-
должительность жизни аппарата зави-
сит от космической погоды. При нали-
чии негативных факторов период 
существования спутника сокращает-
ся. Скорую «смерть» можно установить 
по орбите: чем ниже спутник спускает-
ся, тем скорее сгорит.

Архангельские школьники, объеди-
нённые общим интересом к космосу, 
тоже приложили руку к такому важно-

му делу. В САФУ стартовали два набора 
на образовательную программу «Осно-
вы космонавтики и спутникостроения», 
на которых ребята уже проявили себя 
под руководством сотрудников Цен-
тра космического мониторинга Аркти-
ки и заняли второе место по России 
в конкурсе «Стратосферный спутник». 
Маленький спутник запускался на 25 
километров. Он поднимался на шаре 
и провёл в небе около 2-3 часов. В соз-
дание космического спутника ребята 
также внесли свой вклад: участвовали 
в пайке, сборке, написании кода, 3D-
моделировании, занимались обработ-
кой данных.

«Это очень интересная и актуальная 
тема, мне и самому хочется тщатель-
нее разобраться в том, как всё работа-
ет. Конечно, в САФУ планируется ещё 
много новых проектов, и такие встре-
чи помогают погрузиться в тему. Уже 
запланировали следующую встречу – 
будем наблюдать за получением дан-
ных со спутника», – отметил и.о. ректо-
ра САФУ Павел Марьяндышев.

Данные, которые получает спут-
ник, можно демонстрировать в режи-
ме реального времени. Однако это воз-
можно только в момент пролёта спутни-
ка – два раза в день, в 9 утра и 9 вечера 
по московскому времени.

Команда, готовившая спутник САФУ, рассказала о важном проекте

Светлана ШТАНГ

Фото narfu.ru

БК

«Работа только начинается»

Реклама
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Премия «Выбор потре-
бителей» – ежегодная обще-
ственно значимая награда, 
вручаемая наиболее успеш-
ным проектам в области 
сервиса и качества товаров 
и услуг. Присуждение пре-
мии основано на тщатель-
ном исследовании рынка.

Для Группы «Илим» пре-
мия имеет особое значение, 
так как её результаты опи-

раются на отзывы и пред-
почтения реальных поль-
зователей, что подтверж-
дает доверие с их стороны 
и высокое качество продук-
ции. Победа в этой престиж-
ной номинации укрепляет 
позиции компании на рын-
ке и мотивирует продолжать 
создавать продукцию, отве-
чающую потребностям кли-
ентов. Лауреатами премии 
становятся лидеры отрасли, 
внимательно относящиеся 
к соблюдению прав потре-
бителей, производству 
товаров и оказанию услуг.

«Офисная бумага тре-
буется для каждого бизне-
са, и мы гордимся тем, что 
получили награду имен-
но в этой категории. Пре-
мия «Выбор потребите-
ля 2024 года» для Груп-
пы «Илим» – подтвержде-
ние того, что мы движем-
ся в правильном направле-
нии, – подчеркнул директор 
службы по продажам белых 
бумаг Группы «Илим» Артём 
МЯННИК. – Одна из базо-
вых концепций нашего под-
хода – глубокое понима-
ние рынка офисной бума-
ги, умение слышать поку-
пателя и конечного клиен-
та. Мы не останавливаем-
ся на достигнутых высотах, 
а двигаемся только вперёд, 
увеличивая ценность наше-
го продукта».

Группа «Илим» с начала 
2024 года запустила про-
изводство офисной бумаги 
под брендом «Илим» в фили-
але компании в Коряжме, 
где более 50 лет производят 
качественную отечествен-
ную типографскую бума-
гу. Офисная бумага «Илим» 
представлена двумя про-
дуктами: «Илим Стандарт» 
марки «С» (в форматах А4 
и А3) – самый востребован-
ный тип бумаги для широ-
кого использования в офи-
се и дома – и «Илим Профи» 
(только в формате А4) пре-
миального качества, с повы-
шенной белизной и плотно-
стью. Бумага предназна-
чена для универсальной 
печати и всех типов лазер-
ных и струйных принтеров, 

копировальных аппаратов. 
В её основе – композиция 
хвойной и лиственной цел-
люлозы.

Стопроцентно белёная 
целлюлоза обеспечивает 
бумаге высокую белизну 
и отличную цветопереда-
чу. Офисная бумага «Илим» 
не боится УФ-излучения, 
не желтеет, в работе с печат-
ной техникой сохраняет 
структуру, предотвращая 
замятия. Она разработа-
на для высокоскоростно-
го бесперебойного копи-
рования в больших объё-
мах. Бумага сертифициро-
вана на соответствие ГОСТ 
Р 57641, обеспечивает мно-
голетнее архивное хранение 
документов и соответствует 
ГОСТ Р ИСО 9706 (ISO 9706).

В России за прошедший год значительно 
вырос интерес к сдаче смартфонов в трейд-ин. 
В объединённой розничной сети МегаФона и Yota 
за 10 месяцев текущего года приняли в трейд-ин 
на 120% гаджетов больше, чем за аналогичный период 
2023 года. Чаще всего сдают смартфоны Samsung, 
а наилучшую динамику за год показал iPhone. 
В Архангельской области востребованность услуги 
увеличилась почти на 85%. При этом количественно 
лидируют гаджеты от Xiaomi с долей 22%. Кроме того, 
достаточно часто жители региона сдают в трейд-ин 
телефоны Samsung – 20% от общего числа.

Samsung второй год подряд 
остаётся лидером среди смартфо-
нов, сдаваемых в трейд-ин в Рос-
сии: с января по октябрь 2024 года 
на устройства этого бренда при-
шлась треть всех сделок по про-
грамме. В тройку лидеров вошли 
также Xiaomi и iPhone: их доля сре-
ди сдаваемых в трейд-ин смартфо-
нов составила 22% и 18% соответ-
ственно. При этом доля Apple даже 
выросла – в аналогичном периоде 
прошлого года она составляла все-
го 11%.

В денежном измерении лиде-
ры те же, однако первенство при-
надлежит Apple: второй год под-
ряд на эти смартфоны приходит-
ся половина средств от сдачи 
по трейд-ин. Доля Samsung так же, 
как и в натуральном выражении, 
составляет треть от всех сдавае-
мых смартфонов, однако динами-

ка несколько подросла и составила 
32% против 28% в январе – октябре 
2023 года. Xiaomi занимает третью 
строчку с 8%.

Чаще всего среди смартфонов 
Samsung сдают Galaxy A10 (32 ГБ), 
Galaxy A50 (64 ГБ) и Galaxy A51 (64 
ГБ). У Xiaomi это Redmi 9C NFC (64 
ГБ), Redmi Note 9 (64 ГБ) и Redmi 9 
(64 ГБ). Среди устройств от Apple 
чаще приносят iPhone 11 (64 ГБ), 
iPhone XR (64 ГБ) и iPhone 11 (128 
ГБ).

В целом же интерес россиян 
к программе резко возрос: за 10 
месяцев 2024 года число принятых 
смартфонов увеличилось на 120% 
в сравнении с аналогичным пери-
одом прошлого года. В деньгах 
показатель стал выше почти в 5 раз.

«Трейд-ин – отличная возмож-
ность для владельца смартфона 
получить существенную скидку 

на новый гаджет, при этом не тратя 
времени на поиск покупателя для 
своего нынешнего устройства. Мы 
предлагаем удобный, безопасный 
и быстрый сервис, в рамках кото-
рого наш клиент получает профес-
сиональное обслуживание на каж-
дом этапе: от оценки смартфона 
до непосредственного выкупа», – 
поясняет директор департамента 
по стратегии и развитию продаж 
МегаФона Давид БОРЗИЛОВ.

При этом средний срок вла-
дения смартфонами увеличил-
ся и сейчас составляет 4,5 года. 
На продолжительность пользова-
ния гаджетами влияют такие фак-
торы, как качественный и доступ-
ный ремонт устройств, широкое 
предложение по обновлению ПО 
для смартфонов, выпущенных свы-
ше трёх-пяти лет назад. Сказывает-
ся и бережливое отношение самих 

владельцев, которые более чем 
в половине случаев используют 
различные защитные устройства 
(плёнки, чехлы и т.д.) для гаджетов.

Программа трейд-ин действует 
в МегаФоне с 2017 года и доступ-
на по всей РФ. Она позволяет 
сдать старое устройство и полу-
чить скидку на покупку нового гад-
жета, аксессуара, настройки или 
страховки. В программе участвуют 
устройства всех брендов, по трейд-
ин можно купить даже смартфоны 
последних моделей. Сотрудник 
розничной сети оценивает смарт-
фон в информационной програм-
ме и называет стоимость выкупа, 
также клиент может сделать это 
самостоятельно до визита в офис 
на сайте МегаФона. На стоимость 
влияют как эстетическое, так и тех-
ническое состояние гаджета. При 
сдаче старого устройства с покупа-

телем заключается договор купли- 
продажи на выкуп. Стоимость ста-
рого устройства идёт в зачёт при-
обретения нового товара или 
выплачивается на карту клиента.

МегаФон предлагает полный 
комплекс услуг для пользовате-
лей смартфонов. В розничной сети 
компании, помимо нового телефо-
на, можно приобрести восстанов-
ленный смартфон, причём покупа-
тель получает гарантию до 180 дней 
на любые их модели. Кроме трейд-
ин, клиентам салонов MeгаФона 
и Yota доступны любые формы 
кредитов и рассрочек на новые 
устройства. Наконец, компания 
ввела новую услугу, позволяющую 
пользователям привести в поря-
док внешний вид своего гаджета 
и предусматривающую механиче-
скую чистку смартфона от пыли 
и других типов загрязнений.

Лидеры рынка

Телеком

Бумага «Илим» отмечена премией «Выбор потребителей»
и стала «Продуктом года для офиса»

Какие смартфоны
в Архангельске чаще
всего сдают в трейд-ин?

Офисная бумага «Илим Стандарт» и «Илим 
Профи» завоевала награду на XV юбилейной 
премии «Выбор потребителей» в номинации 
«Продукт года для офиса» категории 
«Продукты и услуги для бизнеса. B2B». 
Награждение прошло 7 ноября в городе Сочи. 
Несмотря на то, что бренд появился на рынке 
лишь в январе, он уже стал узнаваемым среди 
товаров для офиса.

Когда верстался номер, стали известны 
победители премии «Товар года» – 2024. 

В номинации «Офисная бумага» ещё одной 
престижной награды удостоен «Илим Стандарт».

Реклама

Реклама
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«Цифры растут, а продаж нет» – с такой 
проблемой столкнулась одна из наших 
клиенток, назовём её Анной, когда 
проверяла отчёт своего рекламного 
агентства. По документам все выглядело 
прекрасно: тысячи просмотров, сотни 
кликов, растущая аудитория в социальных 
сетях. Но реальные продажи 
оставались на прежнем 
уровне, а рекламный бюджет 
таял на глазах.

История Анны не исклю-
чение. Сегодня многие вла-
дельцы бизнеса оказыва-
ются в подобной ситуа-
ции, не понимая, почему 
внушительные вложения 
в интернет- рекламу не при-
носят желаемого результата. 
Давайте разберёмся, через 
какие дыры утекают ваши 
деньги.

КРАСИВЫЕ ЦИФРЫ, 
КОТОРЫЕ НИЧЕГО 

НЕ ЗНАЧАТ
Представьте, что вы раз 

за разом проходите мимо 
одного и того же рекламно-
го щита. Для вас это одна 
и та же реклама, которую 
увидел всего один человек, 
но интернет посчитает каж-
дый ваш проход как отдель-
ный показ рекламы. Имен-
но так работает статистика 
в интернете: один пользова-
тель может десять раз уви-
деть вашу рекламу, и в отчё-
те это будет отражено как 
десять показов. Звучит впе-
чатляюще. Но по факту ваше 

объявление увидел всего 
один потенциальный клиент.

Вот тут и кроется пробле-
ма: показы путают с охватом. 
Количество показов сильно 
отличается от количества 
людей, которые посмотрели 
вашу рекламу.

«Когда я это поняла, мно-
гое встало на свои места, – 
рассказывает Анна. – Агент-
ство отчитывалось о тысячах 
показов, но реальных людей, 
увидевших нашу рекламу, 
было в разы меньше».

Это касается преж де 
всего соцсетей. Цифра 
в правом нижнем углу поста 
или рекламы – это показы, 
а охват (количество людей, 
увидевших рекламу) – в раз-
деле статистики сообще-
ства.

МИФ О ТЫСЯЧАХ 
ПОДПИСЧИКОВ

Д ру г а я р аспр о с т р а-
нённая история – погоня 
за подписчиками в социаль-
ных сетях. Михаил, владе-
лец сети кофеен в городе N, 

потратил значительную сум-
му на увеличение количества 
подписчиков в своей группе. 
«Мне обещали, что 10 000 
подписчиков – это 10 000 
потенциальных клиентов. 
На деле оказалось, что мои 
посты видят от силы 100-200 
человек. Вовлекаются, «лай-
кают» ещё меньше», – делит-
ся он своим опытом.

Почему так происходит? 
Социальные сети наме-
ренно ограничивают охват 
публикаций, показывая их 
лишь малой части подпис-
чиков – 1-5%. Хотите, чтобы 
пост увидели все ваши под-
писчики? Придётся запла-
тить. Снова заплатить.

НЕВИДИМЫЙ ВОР 
ВАШИХ ДЕНЕГ

Самая неприятная ситу-
ация – когда деньги просто 

исчезают из-за мошенниче-
ства с рекламой. Другой наш 
клиент – владелец строи-
тельной компании Сергей – 
столкнулся с этим напрямую: 
«Мы заметили странную 
активность: ночью на нашу 
рекламу кто-то постоян-
но кликал, бюджет улетал 
в никуда, а заявок не было», – 
поясняет он.

Оказалось, существу-
ют специальные програм-
мы и даже целые компании, 
которые занимаются «скли-
киванием» рекламы с целью 
обогащения или по заказу 
конкурентов.

Каким образом это про-
исходит? Яндекс размеща-
ет ваше объявление на сто-
ронних сайтах соответству-
ющей тематики. И если посе-
титель этих сайтов кликает 
на вашу рекламу, то вы пла-

тите за него Яндексу, а он, 
в свою очередь, платит вла-
дельцу сайте определённый 
процент.

Есть компании, которые 
создают роботов, имитирую-
щих посетителей ваших сай-
тов, с целью мошенническо-
го обогащения владельцев. 
Такие компании также могут 
действовать по заказу ваших 
конкурентов, чтобы быстро 
истощить ваш бюджет без 
всякого видимого результа-
та по продажам.

В некоторых сферах биз-
неса до половины рекламных 
кликов могут быть фальши-
выми.

КАК ЗАЩИТИТЬ СВОЙ 
БИЗНЕС?

Опыт предпринимателей, 
столкнувшихся с этими про-
блемами, показывает: глав-

ное – задавать правильные 
вопросы своему рекламно-
му агентству.

«Теперь я прошу пока-
зывать не общее количе-
ство просмотров, а чис-
ло реальных людей, уви-
девших рекламу, – говорит 
Анна. – И главное – следим 
за конкретными результата-
ми: звонками, заявками, про-
дажами».

Михаил нашёл другое 
решение для своих кофеен: 
«Мы создали группу в ВК для 
рассылки в мессенджере. 
Там наши сообщения, акции 
и новости видят 60-80% 
подписчиков, а не 2-3%, как 
в сообществе», – уточняет 
он.

Что касается защиты 
от мошенников, Сергей сове-
тует внимательно следить 
за статистикой: «Если види-
те в Яндекс Метрике резкий 
рост посетителей с време-
нем пребывания на сайте 
0:00, – бейте тревогу. Про-
сите агентство немедленно 
разобраться в ситуации».

ГЛАВНЫЙ СОВЕТ
Ваша реклама должна 

приносить реальные про-
дажи, а не красивые циф-
ры в отчётах. Не стесняй-
тесь требовать от агентства 
понятных объяснений и кон-
кретных результатов. В кон-
це концов, это ваши день-
ги, и вы имеете право знать, 
куда они уходят.

Советы эксперта: Что нужно знать бизнесу о цифровой рекламе

Куда уходят ваши рекламные деньги?

Олег ПАВЛОВ
администратор сообщества
«Секреты развития бизнеса»

БКБК

Больше 
материалов 
о маркетинге 
для малого 
бизнеса 
на сайте

Инновационные продукты 
питания двух индустриальных 
партнёров межрегионального 
научно-образовательного цен-
тра мирового уровня «Россий-
ская Арктика: новые материа-
лы, технологии и методы иссле-
дования» отмечены дипломами 
и золотыми медалями на еже-
годной Международной продо-
вольственной выставке «Петер-
фуд-2024».

Стоит отметить, что это одна 
из главных отраслевых выставок 
Северо- Запада, которая более 
33 лет является отличной возмож-
ностью для продвижения продук-
тов питания на новые рынки.

Диплом и золотую медаль 
в конкурсе «Инновационный про-
дукт» получило ООО «Компания 
Зелёный город» за разработку 
и внедрение наполнителя «водо-
росли с брусникой» в номинации 
«Инновации в технологии. Инно-
вации в составе продукта». Произ-
водственные мощности предприя-
тия располагаются в Нижнем Нов-
городе, оно ведёт деятельность 
по всей стране, производя добавки 
и наполнители для молочной и кон-
дитерской продукции, морожено-
го, активно работает с сегментом 
HORECA. Компания давно сотруд-
ничает с НОЦ «Российская Аркти-

ка» и c производственными пред-
приятиями Архангельской области.

Второй инновационный при-
зёр из Архангельска – ООО «Един-
ство» – получило награду за усо-
вершенствованный и разработан-
ный им рецепт мармелада, кото-
рый в городе на Двине известен 
под брендом «Белое море». Ком-
пания также получила золотую 
медаль и диплом выставки «Петер-
фуд-2024».

Впервые за 30 лет в Северном округе Архан-
гельска развернулось большое жилищное стро-
ительство. Жилой комплекс «На Партизанской» 
возводит ООО «Специализированный застрой-
щик «Новострой трейд» (ГК «РК-Инвест»). Проект 
получил статус масштабного инвестиционного. 
В одноподъездном доме будет 71 квартира. Уже 
известна их примерная стоимость.

«Компания- застройщик на льготных условиях 
получила земельные участки под возведение жилых 
зданий в рамках масштабного инвестиционного про-
екта, достроив взамен один из проблемных домов», –
сообщил губернатор Архангельской области Алек-
сандр ЦЫБУЛЬСКИЙ.

Действительно, у инвестора есть необычное обре-
менение. Только после окончания строительства зда-
ния на набережной имени Н. А. Островского в Коряж-
ме и восстановления прав 14 граждан – участников 
долевого строительства и одного юридического лица 
компания смогла начать застройку в Северном окру-
ге Архангельска.

Восьмиэтажка (девять этажей с цокольным) на 71 
квартиру на улице Партизанской должна быть сдана 
во II квартале 2026 года. Дом строится по монолитно- 
кирпичной технологии. Самая недорогая однокомнат-
ная квартира в нём стоит примерно 3 млн 200 тысяч 
руб лей. Большая «двушка» – около 5 млн 600 тысяч 
руб лей. На квартиру в этом доме можно оформить 
«Арктическую ипотеку».

Помимо возведения самого здания, запланирова-
но благоустройство прилегающей территории: стро-
ительство автомобильной парковки, устройство дет-
ской и спортивной площадок, зон отдыха. Как сооб-
щает пресс- служба Правительства Архангельской 
области, новостройка расположится в непосред-
ственной близости от объектов социальной инфра-

структуры: рядом находятся детский сад «Речецве-
тик», школа № 37, детский парк, культурный центр 
«Северный» и физкультурно- спортивный комплекс 
имени А. Ф. Личутина. Впрочем, это центральная 
часть Сульфата – там всё недалеко.

Учредителем и генеральным директором 
ООО «Специализированный застройщик «Новострой 
трейд» является единственное лицо – Артём Викторо-
вич ЮДИН. Это первый большой проект застройщика.

В рамках МИПа на Сульфате возобновилось 
и коммерческое малоэтажное строительство – ещё 
один жилой дом начали возводить минувшей зимой. 
Трёх этажное кирпичное здание на пересечении 
улиц Ильича и Индустриальной должно быть сдано 
в 2025 году.

Всего за ближайшие пять лет в Северном окру-
ге появятся шесть новостроек на 13 тысяч квадрат-
ных метров, уточнили в министерстве строительства 
и архитектуры региона.

Бренды Поморья Инвестиции

■Индустриальные партнёры НОЦ 
«Российская Арктика» получили золотые 
медали за инновации в продуктах

■ Кто строит первый за 30 лет жилой комплекс 
в Северном округе Архангельска?
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Правительство России утвердило концепцию 
подготовки кадров для строительной отрасли и ЖКХ 
до 2035 года. Модернизация системы отраслевого 
образования в условиях роста востребованности 
строителей и работников жилищно- коммунального 
хозяйства на рынке труда – таков главный вектор 
концепции. Её реализация позволит укрепить 
кадровый потенциал и повысить престиж этих 
профессий.

Перед строительным комплек-
сом России стоят масштабные 
задачи по созданию комфортной 
и безопасной среды для жителей 
всех регионов страны. Эти цели 
будут отражены в новом нацио-
нальном проекте «Инфраструкту-
ра для жизни». Крайне важно полу-
чить квалифицированные кадры, 
готовые принять вызов и достичь 
поставленных целей.

Сегодня строительная отрасль 
без преувеличения является локо-
мотивом экономики Архангель-
ской области: в течение пяти 
последних лет в Поморье заметно 
увеличивался объём ввода жилья. 
По итогам 2023 года он составил 
440,6 тысячи кв. м, что существен-
но превысило уровень 2022 года, 
план на 2024-й – достичь отметки 
в 450 тысяч кв. м. В регионе возво-
дятся объекты социальной и ком-
мерческой инфраструктуры, дет-
ские сады, школы, физкультурно- 
оздоровительные комплексы. 
Отрасли требуются специалисты, 
готовить которых начинают бук-
вально со школьной скамьи.

Министерство строительства 
и архитектуры Архангельской 
области, строительные компании 
и СРО «Союз профессиональ-
ных строителей» ведут активную 
работу для повышения интереса 
молодёжи к профессии. В частно-
сти, в средней школа № 14 име-
ни Я. И. Лейцингера в Архангель-
ске создан специализированный 
строительный класс. Старшие 
школьники не только посещают 
строительные объекты, знакомят-
ся с профессией, но и участвуют 
в открытых встречах с представи-
телями строительных компаний 
региона и дирекции СРО.

«В настоящее время ведутся 
переговоры о расширении про-
граммы строительных классов. 
Планируется открыть ещё один 
такой класс в одной из централь-
ных школ Архангельска, старт 
занятий запланирован на следу-
ющий год», – рассказал министр 
строительства и архитектуры 
Архангельской области Влади-
мир ПОЛЕЖАЕВ.

Большое внимание уделяет-
ся и тем, кто уже выбрал для себя 
обучение строительным специ-
альностям в учебном заведении 
среднего звена или вузе. Дирек-
ция СРО прилагает большие уси-
лия для популяризации рабочих 
профессий и устранения кадро-

вого дефицита, который сейчас 
испытывает практически каждое 
строительное предприятие Помо-
рья. Для студентов учебных заве-
дений Архангельска проводятся 
экскурсии на стройплощадки, лек-
ции работников отрасли. Опытные 
строители входят в аттестацион-
ные комиссии и даже сами ведут 
дипломников.

«Важно показать профессию 
изнутри тем, кто делает первые 
шаги в строительстве. Сегодня это 
направление нашей работы охва-
тывает все этапы подготовки спе-
циалистов: от школы, техникума 
до федерального вуза и конкур-
сов профессионального мастер-
ства. Задача состоит не только 
в том, чтобы студент получил спе-
циальность и нашёл себя в стро-
ительстве, но и остался работать 
в нашем регионе. Для этого моло-
дые люди должны видеть перспек-

тиву, понимать, как сложится их 
карьера, знать рынок, ориенти-
роваться в современных реали-
ях», – рассказывает исполнитель-
ный директор СРО «Союз профес-
сиональных строителей» Андрей 
БЕССЕРТ.

Ежегодно при участии СРО 
проходят десятки профориента-
ционных мероприятий для сту-
дентов. О каждом из них подроб-
но рассказывает лента событий 
на официальном сайте и страни-
цах саморегулятора в социальных 
сетях: вот студенты первого курса 
Архангельского техникума стро-
ительства и экономики посеща-
ют стройплощадку ЖК – занятие 
ведёт главный инженер компании- 
застройщика; здесь молодые 
специалисты курсом старше уже 
задают вопросы на заводе по про-
изводству бетонной продукции, 
а их сверстники из Архангельско-
го политехнического техникума 

осматривают строительство новой 
школы по нацпроекту, интересу-
ются ходом благоустройства тер-
ритории и тонкостями прокладки 
инженерных коммуникаций.

«Совместно с участниками СРО 
мы тщательно готовимся к каж-
дому такому занятию для студен-
тов, объекты выбираем так, что-
бы показать различные степени 
готовности и виды работ на пло-
щадках. Стоит отметить, что 
занятия и экскурсии часто про-
водят сами руководители компа-
ний. Также мы реализуем два зна-
ковых профориентационных про-
екта на региональном уровне при 
участии Национального объеди-
нения строителей (НОСТРОЙ) –
это конкурс профессионального 
мастерства «Строймастер» и про-
ект «ПАЗЛ», – подчеркнул Андрей 
Бессерт.

Профессия, адаптация, зна-
ния и лидерство – четыре важных 
слова, из которых и складывает-
ся аббревиатура «ПАЗЛ»: проект 
инициирован Фондом поддерж-
ки талантливой молодёжи «Буду-
щие лидеры» при поддержке 

НОСТРОЙ. Его цель – углублён-
ная профессиональная ориента-
ция подрастающего поколения 
через мероприятия, направлен-
ные на получение теоретических 
и практических знаний о рабочих 
специальностях, а также популя-
ризация строительных профессий 
среди молодых людей из детских 
домов. В Поморье проект реали-
зуется при участии СРО «Союз 
профессиональных строителей»: 
совместно с предприятиями- 
партнёрами организуются курсы 
строительной направленности 
в учебных заведениях Архангель-
ска, проводятся экскурсии на объ-
екты застройщиков – участников 
СРО, где ребятам рассказыва-
ют о различных специальностях 
в строительной сфере.

Региональный этап федераль-
ного конкурса «Строймастер» так-
же ежегодно проводится совмест-
но с НОСТРОЙ. Здесь выявляют 
лучших в профессии каменщика, 
штукатура, монтажника каркасно- 
обшивных конструкций, плотника 
и прочих представителей рабо-
чих специальностей. Победите-
ли регионального этапа пред-

ставляют Архангельскую область 
на федеральном уровне. Стоит 
отметить, что год от года число 
участников конкурса растёт, как 
и уровень их подготовки и слож-
ность заданий. Возможностей 
профессионального общения 
и обмена опытом в среде пред-
ставителей рабочих строитель-
ных специальностей не так мно-
го, хотя такая потребность есть, 
в особенности у молодого поколе-
ния, которому просто необходим 
соревновательный момент. Кон-
курс «Строймастер» как раз соз-
даёт нужную атмосферу. При этом 
важно не только проводить конкур-
сы, рассматривая их как инстру-
мент повышения привлекатель-
ности профессии, но и показы-
вать молодым специалистам, как 
может складываться их карьера 
после успешного участия в подоб-
ных мероприятиях.

С таким хорошим заделом, уже 
наработанным опытом наш регион 
точно найдёт своё место и новые 
перспективы в вопросах подготов-
ки кадров для строительной отрас-
ли и ЖКХ в концепции, утверждён-
ной Правительством РФ.

Кадровый приоритет

Строителей Севера готовят со школы

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК
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CLASSIFIED
Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности раз-

дела строчных объявлений CLASSIFIED.
Основу раздела составляют рубрики, интересующие наших посто-

янных читателей: НЕДВИЖИМОСТЬ, РАБОТА, ОБРАЗОВАНИЕ, КОНФЕ-
РЕНЦИИ, ТОРГИ, ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ, АВТО, ЮРИДИЧЕСКИЕ 
УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ, ПРОЧИЕ УСЛУГИ.

Стоимость разовой публикации стандартного объявления (до 10 
слов) – 200 руб лей (каждое дополнительное слово +10 руб. Максимум – 
50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом – дополнительная 
оплата + 50%. Написание текста заглавными буквами не допускается. 
Для рубрики ТОРГИ количество слов в одном объявлении не ограни-
чено, выделения в тексте полужирным шрифтом – бесплатно.

Объявления в рубрику CLASSIFIED можно отправить
на эл. почту редакции 29rbk@mail.ru. 

Тел. (8182) 20–44–02, 65–25–40 по рабочим дням с 10.00 до 18.00.

НЕДВИЖИМОСТЬ

Продаётся уютная квартира в Октябрьском округе Архангельска, 
состояние – заезжай и живи. Квартира расположена на 6-м этаже 
дома 2017 года постройки (Самойло, 15). В подъезде грузовой лифт. 
Во дворе парковка. Хорошая транспортная доступность, достаточ-
но тихий район. Рядом магазины, областная больница, два детских 
сада. Общая площадь квартиры 57,4 кв. м (жилая площадь 53,3 кв. 
м). «Евротрёшка»: большой просторный зал, совмещённый с кух-
ней, где можно собираться компанией или большой семьёй. Лод-
жия и санузел с тёплым полом. Остаётся часть мебели: кухонный 
гарнитур, шкафы в коридоре, шкаф-купе в спальне. Стоимость –
8,7 млн руб лей. Возможен торг. Тел. 8-950-259-8484.

УСЛУГИ

 РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ, СТИРАЛЬНЫХ МАШИН НА 
ДОМУ В УДОБНОЕ ВРЕМЯ. ГАРАНТИЯ 1 ГОД. НИЗКИЕ ЦЕНЫ. 
ПЕНСИОНЕРАМ, ИНВАЛИДАМ-СКИДКИ (ДО 30.11.2024 Г.) ВСЁ 
К «СТИНОЛУ», «АТЛАНТУ», «БИРЮСЕ», «АРИСТОНУ», «ИНДЕЗИ-
ТУ». СВ. Л 5435, МЭРИЕЙ Г. АРХ-СКА. ТЕЛ. 44-03-05.

ПРЕДПРИЯТИЕ «ХОЛОД». РЕМОНТ БЫТОВЫХ И ПРОМЫШ-
ЛЕННЫХ ХОЛОДИЛЬНИКОВ, АВТОМАТИЧЕСКИХ СТИРАЛЬ-
НЫХ И ПОСУДОМОЕЧНЫХ МАШИН, МИКРОВОЛНОВЫХ ПЕЧЕЙ. 
УМЕРЕННЫЕ ЦЕНЫ, КАЧЕСТВО, ГАРАНТИЯ. СВ. 916, выдано 
мэрией г. Арх-ска. ТЕЛ.: 8(8182) 24-51-25, 8(8182) 49-01-20, 
8-921-721-3337.

ВАША КВАРТИРА

Произведу мелкий ремонт в квартире, доме, на даче 
по электрике (заменить розетку, выключатель, повесить 
люстру, бра), сантехнике, сборке мебели. Возможны дру-
гие работы. Соломбала, Маймакса, Сульфат. Вячеслав, тел. 
+7-911-585-2088.

РЕМОНТ КВАРТИР И САНУЗЛОВ. Штукатурка, шпаклёвка стен, 
оклейка обоями, замена напольных покрытий. Натяжные пото-
ки. Окна ПВХ. Лоджии и балконы. Договор, гарантия. Опыт 20 лет. 
Тел. 8(902)286-9111, Андрей Владимирович.

ПЕРЕБОРКА ПОЛОВ, ФАНЕРА, ЛАМИНАТ, ЛИНОЛЕУМ, ПЕРЕГО-
РОДКИ, ПОТОЛКИ: ГК, ПВХ, НАТЯЖНЫЕ, УСТАНОВКА ДВЕРЕЙ, 
ЗАМЕНА САНТЕХНИКИ, КАФЕЛЬ, ШПАТЛЁВКА, ОКЛЕЙКА. СВ. 29 
№ 001431972, ИМНС Г. АРХ-СКА. ТЕЛ. 8-911-687-2618 (МОБ.).

 Ремонт квартир под ключ. Полы, стены, перегородки, 
кафель, малярные работы, двери, окна. Пенсионерам –
скидка (до 30.11.2024 г.). Св. 29 № 001896081, ИФНС г. Арх-
ска. Тел.: 8-921-070-1634, 8-953-264-9894.

РАБОТА

 Доп. доход, сотрудничество!!! Возможна смена дея-
тельности!!! Офис. Онлайн-, офлайн- обучение. Доход 
от 45.000 руб. + бонусы по карьере. Запись на собеседова-
ние по тел. 8-981-551-0885 (понедельник, среда, пятница).

 В АВТОСЕРВИС ТРЕБУЮТСЯ: АВТОСЛЕСАРЬ, МАЛЯР, КУЗОВ-
ЩИК, ШИНОМОНТАЖНИК, СТОРОЖ. ТЕЛ. 8-952-259-3039.

ВСЁ ДЛЯ ДАЧИ

ПОДЪЁМ ЧАСТНЫХ ДОМОВ. ЗАМЕНА ВЕНЦОВ, СВАЙ. КРОВ-
ЛЯ, ЗАБОРЫ, ХОЗПОСТРОЙКИ, РЕМОНТ ПЕЧЕЙ, САЙДИНГ. 
ЛЮБЫЕ ПЛОТНИЦКИЕ РАБОТЫ. ДОСТАВКА И ЗАКУПКА МАТЕ-
РИАЛА. ОСМОТР БЕСПЛАТНО. СВ. 29 № 002049844, ИФНС Г. 
АРХ-СКА. ТЕЛ.: 8-902-507-6558, 8-902-507-6518.

 Ремонт и подъём частных домов, дач, бань. Обшивка домов 
блок-хаусом, сайдинг. Замена кровли, черепица, ондулин, 
установка заборов. Лестничные марши и многое другое. Св. 
29 001896081, ИФНС г. Арх-ска. Тел. 8-900-914-2688.

ТОРГОВЫЙ ПАВИЛЬОН
Вывезу на утилизацию ванны, батареи, трубы, бытовую технику. 

Тел.: 8-911-579-1196, 8-911-574-6231.

ВЕЩИ

ОБМЕН ПАЗЛАМИ. 500-1500 элементов, хорошее качество, 
полная комплектация, большая коллекция. Меняем на ана-
логичные. Тел. 8-960-011-1048.

Продаём мёд с бийской пасеки (Алтай), гречишный и разнотра-
вье – 590 руб./кг, продукты пчеловодства (перга, пыльца, маточ-
ное и трутневое молочко), лучший антисептик – шишковое варенье 
в сосновом сиропе – 490 руб./0,5 кг. При покупке 4-х банок – одна 
банка в подарок (до 30.11.2024 г.). Тел. 8-900-916-7119.

КУПЛЮ
Куплю радиодетали, приборы, микросхемы, транзисторы, дио-

ды, тиристоры, реле, разъёмы. Тел. 8-916-739-4434.

 КУПИМ ДОРОГО, ПОМОЖЕМ БЕСПЛАТНО ОЦЕНИТЬ ПРЕД-
МЕТЫ АНТИКВАРИАТА И ПРЕДМЕТЫ СССР, ЮВЕЛИРНЫЕ 
УКРАШЕНИЯ, ПОДСТАКАННИКИ, ПОДСВЕЧНИКИ, ЗНАКИ, 
ЧАСЫ – НАСТОЛЬНЫЕ, КАРМАННЫЕ, НАРУЧНЫЕ, НАПОЛЬ-
НЫЕ, ЁЛОЧНЫЕ ИГРУШКИ, ПАТЕФОНЫ, ПРЕДМЕТЫ ИЗ ФАР-
ФОРА, ВАЗЫ И МНОГОЕ ДРУГОЕ. ТАКЖЕ ВЫКУПАЕМ ПРЕД-
МЕТЫ АНТИКВАРИАТА ЗА НАЛИЧНЫЙ РАСЧЁТ. ПОМОЩЬ 
В РЕАЛИЗАЦИИ ДОРОГИХ ВЕЩЕЙ. ТЕЛ. 8-953-263-4574 
(ВАТСАП 8-996-502-0399).

АВТОМОБИЛИ

 КУПЛЮ АВТОМОБИЛЬ: АВАРИЙНЫЙ, ПРОБЛЕМНЫЙ ИЛИ 
В ХОРОШЕМ СОСТОЯНИИ – ЛИБО ДРУГУЮ ТЕХНИКУ. ДОРО-
ГО, СРОЧНО, РАССМОТРЮ ВСЕ ВАРИАНТЫ, САМОВЫВОЗ. 
ТЕЛ.: 8-902-286-1260, 47-12-60.

Куплю «Ниву»-ВАЗ-УАЗ, «Рено», джип, иномарку, лодочный мотор, 
лодку и другую мототехнику. Дорого. Тел.: 8-921-473-2830, 8-902-
286-4745.

НАЛИВНОЙ АКРИЛ 
ПР-ВА ГЕРМАНИИ, 
ФИНЛЯНДИИ

СРОК СЛУЖБЫ 15-20 
ЛЕТ, ЛЮБЫЕ ЦВЕТА

!ГАРАНТИЯ
КАЧЕСТВА

РЕСТАВРАЦИЯ

ВАНН
ЛИТЬЕВОЙ
МРАМОР

ТЕЛ.: 42-52-43, 8-921-242-52-43

САНТЕХНИКА
ЭЛЕКТРИКА
СВАРОЧНЫЕ РАБОТЫЛЕТ

УСПЕШНОЙ 
РАБОТЫ

47-02-44, 8-902-286-0244

БЫСТРО, КАЧЕСТВЕННО, 
НЕДОРОГО, БЕЗ ВЫХОДНЫХ

РАЗМЕЩЕНИЕ МОДУЛЬНОЙ РЕКЛАМЫ: 
+7 900 912-6622

Реклама

жилищные и семейные споры
защита прав потребителей, ДТП,
взыскание выплат по ОСАГО, КАСКО
возмещение ущерба
от залития квартиры
защита прав дольщиков

ВСЕ ВИДЫ
ЮРИДИЧЕСКИХ
УСЛУГ

г. Архангельск, ул. Вологодская, д. 6: оф. 406
тел.: 28-69-66, 8-962-661-0350

Бесплатные консультации по средам
по предварительной записи

ЛЮБЫЕ
САНТЕХНИЧЕСКИЕ

РАБОТЫ

САНТЕХНИК

47-34-80(8
18

2)
 

БРЕЗЕНТОВЫЕ ПОЛОГА
 для сварочных работ
 тепловые завесы
 штора в гараж

   (2х3, 3х3, 3х4, 3х6, 4х6, 6х10)

ВОДОСТОЙКИЕ (ВО, СКПВ),
ОГНЕУПОРНЫЕ (ОП)

г. Архангельск, территория Автовокзала,
Дзержинского 2, стр. 6 (Легенда-29),
тел. 8-909-555-777-1

г. Архангельск, территория Автовокзала,
Дзержинского 2, стр. 6 (Легенда-29),

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ
СТРАХОВЫЕ, СЕМЕЙНЫЕ, ТРУДОВЫЕ, ЗЕМЕЛЬНЫЕ,

НАСЛЕДСТВЕННЫЕ, ЖИЛИЩНЫЕ СПОРЫ

БАНКРОТСТВО
КОНСУЛЬТАЦИИ БЕСПЛАТНО

ВЗЫСКАНИЕ УЩЕРБА
ЗАЩИТА ПРАВ ДОЛЬЩИКОВ, ВОЕННОСЛУЖАЩИХ,

ПЕНСИОНЕРОВ, ПОТРЕБИТЕЛЕЙ

ТЕЛ. 8-921-243-2355

5 340

ГОТОВЫЕ ОКНА
500 мм

5
0

0
 м

м

ЛЮБЫХ РАЗМЕРОВ
В НАЛИЧИИ И НА ЗАКАЗ

Ручка в комплекте!
Москитная сетка В ПОДАРОК!*

Предложение действительно до 30.11.2024. Информацию об организаторе мероприятия и правилах его проведения узнавайте по телефонам. Количество подарков ограничено

8 (8182) 46-73-71
САЙТ: ЗАВОД-ОКОН.РФ

ПРОИЗВОДСТВО:

Магазин в Архангельске:
ул. Выучейского, 14

Магазин на заводе:
Талажское шоссе, 22

Р
У

Б
Л

Е
Й

Свежий номер газеты 
всегда можно почитать:

к бизнес-ланчу

Центральная кофейня
Архангельск,  пр. Троицкий, 112

«Библио-Кофе» 
Архангельск,  пр. Троицкий, 64

Кафе «Полина»
Архангельск, пр. Троицкий, 38

«Сити Кофейня»,
Архангельск, пр. Троицкий, 16

Кафе «La Cantina»
Северодвинск, ул. Плюснина, 1

ООО “Имидж-пресс”. Реклама.

Пн | Вт | Ср | Чт | Пт | Сб | Вс
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В РУБРИКЕ: +7 909 556-2850

Поморская филармония

Архангельск,
ул. Карла Маркса, д. 3
Касса: (8182) 20-80-66

23 НОЯБРЯ (СБ) 17.00 (6+)
«МЕЛОДИИ И ПЕСНИ НАРОДОВ МИРА»
Инструментальный ансамбль «РЕТРО» 
под руководством Виктора Ежова
Игорь Перфильев (баритон),
Ольга Татаринова (сопрано), 
Марта Малышко (меццо- сопрано), 
Кристина Похожаева (сопрано)

24 НОЯБРЯ (ВС) 17.00 (12+)
Ко дню рождения Альфреда Шнитке
АРХАНГЕЛЬСКИЙ ФИЛАРМОНИЧЕСКИЙ 
КАМЕРНЫЙ ОРКЕСТР

Художественный руководитель и дирижёр –
Владимир Онуфриев
Солист – заслуженный артист России 
Александр Тростянский (скрипка)
В программе: музыка Альфреда Шнитке

27 НОЯБРЯ (СР) 19.00 (6+)
ВЕЧЕР ФОРТЕПИАННОЙ МУЗЫКИ
Лауреат международных конкурсов Илья 
Папоян (фортепиано, Санкт- Петербург).

29 НОЯБРЯ (ПТ) 19.00 (6+)
ГРУППА «ОТАВА Ё» (Санкт- Петербург)
Мировые звёзды русского фолка, 
их выступления – это шутки, танцы, хоровое 
пение вместе с залом и доверительное 
общение с каждым зрителем 
в сочетании с виртуозным
исполнительским мастерством.

30 НОЯБРЯ (СБ) 17.00
«ДУША АРМЕНИИ.
ТРИ ДУДУКА И ОРГАН» (12+)
Эгине Барсегян (орган, вокал), Вардан 
Арутюнян (дудук, шви, кларнет), Михаил 
Смирнов (дудук), Валерий Нам (бас-дудук). 
В программе: армянские духовные 
песнопения, шарканы, таги, отрывки 
из Священной литургии, народные и ашугские 
песни и мелодии

1 ДЕКАБРЯ (ВС) 17.00
«ПО ТУ СТОРОНУ ТАНГО» (12+)
Заслуженный работник культуры РФ Ольга 
Голдобина (фортепиано), солист оркестра 
«Русская филармония» Александр Забабуркин 
(виолончель, Москва), заслуженный артист 
РФ Игорь Перфильев (баритон), Алексей 
Ефимовский (скрипка), Виктор Ежов 
(аккордеон), Илья Логинов (худож. слово)
В программе: сочинения Астора Пьяццоллы и 
фрагменты романа 
Кабки Кассабовой 
«Двенадцать минут любви»

Архангельский молодёжный театр

Архангельский городской культурный центр

АРХАНГЕЛЬСКИЙ
МОЛОДЁЖНЫЙ ТЕАТР

49-Й ТЕАТРАЛЬНЫЙ СЕЗОН
РЕПЕРТУАР 2024

НОЯБРЬ
12+ 19 / вт / 18:30 Ф. Абрамов

ДЕРЕВЯННЫЕ КОНИ
По повестям «Деревянные 
кони», «Пелагея» и «Алька»

пушкинская карта

АГКЦ
(Приорова, 2)

6+ 27/ ср / 18:30
28 / чт / 18:30

Д. Варденбург
НИКИТА ИЩЕТ МОРЕ!

пушкинская карта

ЛАУРЕАТ БДФ

16+ 29 / пт / 18:30 СЮИТА ДЛЯ ОСЕНИ 
И ФЛЕЙТЫ
Боллинг, Дебюсси и другие
Галина Смирнова (флейта) и джаз-
трио: Татьяна Коробейникова 
(фортепиано), Денис Попов 
(контрабас) и Валерий Журавлёв 
(ударные)

пушкинская карта

АРТ-САЛОН

16+ 30 / сб / 18:00 ХРОНИКА «МАСКАРАДА»
Арбенин смотрит кино
про свою жизнь
К 210-летию М. Ю. Лермонтова

пушкинская карта

ПРЕМЬЕРА

ДЕКАБРЬ
16+ 01 / вс / 18:00 ХРОНИКА «МАСКАРАДА»

Арбенин смотрит кино
про свою жизнь
К 210-летию М. Ю. Лермонтова

пушкинская карта

ПРЕМЬЕРА

12+ 05 / чт / 18:30
06 / пт / 18:30

 С. Коковкин
СТРАСТОТЕРПЦЫ
Мистерия в двух частях 
по мотивам российской 
истории

пушкинская карта

16+ 11 / ср / 18:30 ПОПЫТКА К БЕГСТВУ
Сочинение по мотивам повести 
Виктора Пелевина «Затворник 
и Шестипалый»

пушкинская карта

БИЛЕТЫ 
ЗДЕСЬ:

БИЛЕТЫ 
ЗДЕСЬ:

Реклама

13 декабря в АГКЦ пройдёт юбилейный концерт 
«ПИЛИГРИМ», посвящённый 80-летию заслужен-
ного артиста России, Магистра джаза Владимира 
РЕЗИЦКОГО.

В концерте примут участие коллеги и друзья великого 
маэстро: Алексей Круглов – альт-саксофон, духовые, голос 
(Москва); Карина Кожевникова – рояль, вокал (Воронеж); 
Аркадий Шилклопер – валторна (Москва); Владимир Вол-
ков – контрабас (Санкт-Петербург); Сергей Летов – бас-
кларнет, сопранино- саксофон, альт-флейта (Москва); Арка-
дий Кириченко – бас-труба, вокал (Москва); Пётр Тала-
лай – барабаны (Москва); Анастасия Кардапольцева – 
танец (Москва).

«В основу концерта лягут музыкальные композиции 
Владимира Резицкого. Хочется дать им новую жизнь. Это 
и будет главным продолжением творчества отца. Познание, 
движение вперёд, поиск нового – вот суть его пути. Пили-
грим в страну звука…» – говорит организатор и режиссёр 
концерта Спартак РЕЗИЦКИЙ.

ПРОГРАММА ЮБИЛЕЙНОГО ДНЯ:
17.00 – показ документального фильма «Владимир 

Резицкий: Джаз Архангел», Малый зал АГКЦ, вход сво-
бодный.

18.30 – презентация компакт- диска «Владимир Резиц-
кий. Его вселенная» Издательство Art Beat Music, выступле-
ние детского эстрадно- джазового оркестра детской шко-
лы искусств № 36 Северодвинска под управлением Дени-
са Овчинникова, Арт-холл АГКЦ, вход свободный.

19.00 – концерт «ПИЛИГРИМ», Большой зал АГКЦ, 
билеты в кассе АГКЦ.

ОтмечаемюбилейМагистра джаза

Проект поддержан Президентским фондом культурных инициатив. А также благодарим за помощь ТС «Петр&скй»

БИЛЕТЫ 
ЗДЕСЬ:

■«Сказка о потерянном времени»
Петя Зубов всюду опоздал, всё время растерял 

и превратился в старичка. Знаем-знаем. Старики учат 
не терять времени даром, вот только само время силь-
но изменилось, и молодёжь хочет жить своим умом.

Так что сегодня такое «потерянное время»? Страшно ли 
его терять и каково, когда его у тебя отбирают? В этой вол-
шебной сказке сам Евгений Шварц вместе с артистами 
и зрителями будет искать ответы на эти вопросы.

За полчаса до начала спектакля Архангельский моло-
дёжный театр откроет двери волшебно украшенного фойе 
театрального особняка, где детей ждёт игровая программа. 
А после сказки – встреча с Дедом Морозом и Снегурочкой.

Показы:
23-30 ДЕКАБРЯ в 11.00, 14.00 и 17.00
2 ЯНВАРЯ в 14.00 и 17.00
3-7 ЯНВАРЯ в 11.00, 14.00 и 17.00
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